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em novo outdoor
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Cercigui reconhece 62 
entidades por empregarem 
pessoas com deficiência
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Na passada sexta-feira, dia 
27 de outubro, a Cercigui re-
conheceu 62 entidades por 
empregarem pessoas com 
deficiência, formadas na insti-
tuição.

A instituição sediada em Gui-
marães, mas cuja atividade se 
alarga, por exemplo, aos con-
celhos de Vizela, Braga, Vila 
Verde, Amares, Terras do Bou-
ro, Famalicão, Santo Tirso, Tro-
fa e Felgueiras, tem feito um 
trabalho notável nesta área, 
formando e integrando no 
mercado de trabalho pessoas 
com algum grau de deficiência 
ou incapacidade.

O processo não é simples e 
exige dedicação, envolvimen-
to e muito empenho de todos. 
Dos formandos, naturalmente, 
formadores e todos os que tra-
balham no Centro de Reabili-
tação e Formação Profissional 
da Cercigui. Posteriormente, 
também das entidades que os 
empregam.

Entre empresas, autarquias e 
IPSS’s, que percorrem o cami-
nho da inclusão, contrataram, 
nos últimos três anos, no seu 

conjunto, 85 pessoas com de-
ficiências ou incapacidades.

“Queremos passar a men-
sagem a toda a comunidade, 
especialmente à empresarial, 
que, integrar pessoas com 
deficiência é trabalhar a in-
clusão”, referiu Bruno Faria, 
presidente do Conselho de 
Administração da Cercigui na 
sua intervenção, agradecendo 
às empresas que “apostam na 
excelência, na sustentabilida-
de e na cooperação, olhando 
a realidade da inclusão como 
uma aposta de futuro”.

Do evento, destaco a alegria 
de todos, o orgulho também. 
Neste processo de inclusão, 
em que se dá a oportunidade 
de pessoas terem uma vida 
mais autónoma, de melhora-
rem a sua autoestima, ganha-
mos todos.

Foi bonito o evento, mais 
mais bonito ainda é o que 
acontece no dia a dia de cada 
um destes jovens, destes ho-
mens e mulheres que cresce-
ram em esperança.

Na rota da Inclusão

Festival dos Caldos, Sopas 
e Papas é “um hino à 
gastronomia e às tradições” 
diz Mário Moreira

O presidente da Confraria das 
Terras de Vimaranes, Mário 
Moreira, referiu que a iniciativa “é 
um hino à sopa, à gastronomia e 
às nossas tradições, e sobretudo 
às tradições vimaranenses. Es-
tamos a trabalhar para que seja 
um grande evento, longo e que 
se prolongue no tempo.”

Mário Moreira explicou que o 
I Festival dos “Caldos, Sopas e 
Papas” visa “dizer a toda a gente, 
especialmente às gerações mais 
novas, de que a sopa faz parte 
dos bons hábitos alimentares. 
Há um estigma de que a sopa 
é um prato de pobre, mas é um 
ato de saber comer bem e é isso 
que estamos a combater.” Além 
disso, o dirigente da organização 
acrescentou que os caldos e as 
papas “foram, provavelmente, os 
primeiros pratos que a humani-
dade inventou.”

O I Festival dos “Caldos, Sopas 
e Papas” contará com cerca 
de 30 expositores, em que 18 
são cozinhas tradicionais com 
“pessoas ligadas à terra, ranchos 
e coletividades, que vão trazer 
os saberes e tradições e vão 

fazer sopas e pratos antigos no 
evento”, adiantou Mário Moreira. 
O evento terá também cerca de 
sete barraquinhas com os vinhos 
da região e doces conventuais 
e uma barraquinha de produtos 
frescos. Os visitantes poderão 
comprar o seu kit de degustação, 
que inclui uma malga, um copo, 
uma colher e um guardanapo e 
terá um custo de cinco euros.

Além disso, a iniciativa terá 
animação desde o seu início 
até ao encerramento, com dois 
grupos folclóricos, dois grupos 
de cavaquinhos, três grupos de 
concertinas, um grupo de teatro 
e duas bandas de música.

O vereador da Cultura e Turismo 
na Câmara Municipal de Guima-
rães, Paulo Lopes Silva, destacou 
a “interligação entre a nossa 
cultura e a cultura que vai desde 
a gastronomia, estas tradições 
e aos vinho, até àquilo que vão 
ser as animações do espaço”, 
num evento com foco em quatro 
componentes: “sustentabilidade, 
cultura, gastronomia e turismo”, 
ressalvou o vereador.

O autarca apontou que à ver-

tente cultural e gastronómica, 
junta-se a “dimensão turística, 
ao promovermos Guimarães 
pelos seus sabores, tradições e 
a sua ligação ao mundo rural.”. 
Para Paulo Lopes Silva, isso 
permite “afirmar as marcas 
vimaranenses da gastronomia, 
vinhos, tradições e culturas”.

A sustentabilidade é também 
um dos focos deste evento, em 
que, de acordo com o vereador, 
“o facto de a iniciativa acontecer 
na cooperativa agrícola, é a 
ligação com a nossa produção 
da alimentação desde a base até 
ao prato”.

“Quando preservamos as 
tradições, também estamos a 
preservar a sustentabilidade do 
planeta, porque preservamos 
as receitas que dão origem aos 
caldos e, ao mesmo tempo, usa-
mos o produto local da época, 
respeitando o produto e levá-lo 
aos pratos das pessoas.

O evento é organizado pela 
Confraria das Terras de Vimara-
nes, em conjunto com o municí-
pio de Guimarães e cinco juntas 
de freguesias. •

A primeira edição do evento realiza-se a 18 e 19 de novembro, na Adega 
Cooperativa de Guimarães, em Creixomil, e visa promover a gastronomia e 
cultural local.

©  Leonardo Pereira / Mais Guimarães
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O Trail Vila de São Torcato vai até às montanhas da vila vimaranense no dia 26 de novembro. Além da parte desportiva, a prova 
realiza-se com cariz solidário, em parceria com a Casa da Criança de Guimarães.

Trail Vila de São Torcato: O desporto sai à 
rua a 26 de novembro

A prova conta com quatro per-
cursos distintos: a caminhada 
solidária, o mini trail, com 11 
quilómetros, o trail curto de 17 
quilómetros e trail longo, com 
28 quilómetros. O Trail Vila de 
São Torcato inicia em frente à 
basílica de São Torcato e percor-
re as montanhas e o rio Selho, 
tendo como ponto de chegada a 
basílica da vila. Apadrinhada por 
Ilda Pereira e Vitor Rodrigues, a 
prova contará com centenas de 
participantes.
O presidente da Junta de Fre-
guesia de São Torcato, Alberto 
Martins, pretende que a edição 
deste ano seja a de “verdadeira 
afirmação”. Esta corrida abre o 
campeonato regional de trail, o 

que “mostra a solidez e robustez 
desta prova”, afirmou o autarca.
Para Alberto Martins, uma das 
prioridades desta prova passa 
pela “promoção da vila de São 
Torcato.” “Temos muito a mos-
trar e a dar a conhecer, mas sa-
bemos que é difícil passar essa 
mensagem de atratividade para 
quem não conhece. Quem é de 
fora não tem conhecimento da 
beleza edificada e natural que 
São Torcato tem”, acrescentou o 
presidente da Junta de Freguesia 
da vila vimaranense.
Um dos objetivos passa também 
por “proporcionar um dia agra-
dável aos visitantes, para que 
regressem enquanto turistas”, 
vincou Alberto Martins. A prova, 

que levará centenas de pessoas 
a São Torcato, visa também dar 
“um dia mais produtivo ao co-
mércio, restauração e hotelaria” 
da região.
Marco Ribeiro, da organização 
do Trail Vila de São Torcato, 
contou ao Mais Guimarães que 
as três primeiras edições esti-
veram esgotadas, e  que conta 
em “esgotar esta também.” A 
novidade da quarta edição tra-
ta-se de um mini trail de cerca 
de 11 quilómetros. Desta forma, 
“qualquer pessoa com a mínima 
preparação pode participar”, 
acrescentou o organizador.
Além da vertente desportiva, 
o Trail Vila de São Torcato 
realiza-se de mão dada com 

a Casa da Criança, em que um 
euro por cada inscrição reverte 
a favor da instituição. Para Vera 
Mendes, da Casa da Criança de 
Guimarães, “estas iniciativas e 
apoios são fundamentais para 
nos ajudarem a divulgar o nosso 
trabalho aos vimaranenses e a 
levá-lo à comunidade para nos 
ajudarem financeiramente.”
Ilda Pereira revelou que é um 
“orgulho estar em casa, promo-
ver Guimarães e ser madrinha de 
um evento desportivo que está 
associada a causas ecológicas.” 
Já Vitor Rodrigues sente-se 
“lisonjeado por ser o padrinho 
da prova, que diz muito por ser 
na minha terra. É um trail que 
assume um papel cada vez 

mais importante no panorama 
nacional”. O atleta ressalvou 
que tem recebido um feedback 
“excelente” por parte de outros 
atletas.
A prova é direcionada para atle-
tas de todas as idades. Aos 74 
anos, João Domingos continua 
a correr pelas montanhas de 
São Torcato. Para o atleta, esta 
é “uma iniciativa espetacular, 
com um percurso extraordinário 
e vistas maravilhosas.” João Do-
mingos participa por “carolice” 
e considera que o “convívio é o 
essencial nesta prova. Sozinho 
não conseguia.” •

©  Eliseu Sampaio / Mais Guimarães
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O vereador eleito pela coligação "Juntos por Guimarães", Hugo Ribeiro, criticou, na reunião do executivo municipal, a prorrogação do 
prazo das obras de requalificação do centro cívico das Taipas em 60 dias, prazo que foi alargado pela segunda vez. Esses trabalhos 
estão avaliados em 392.839,09 € + IVA.

Hugo Ribeiro critica nova prorrogação das 
obras de requalificação do centro cívico 
das Taipas

Apesar de Hugo Ribeiro con-
siderar que “esta é uma obra 
de requalificação importante 
para as populações, qualidade 
de vida e usufruto do espaço 
público,” umas das críticas feitas 
pelo vereador está relacionada 
com a a utilização de dinheiro 
público: “A utilização dos dinhei-
ros públicos tem de ser feita de 
uma forma muito mais séria e 
rigorosa.”
“O mais importante aqui é a 
forma como o dinheiro público 
está a ser tratado, porque de 
facto é obvio que o município, 
como se trata de dinheiro publi-
co, é condescendente com estes 
trabalhos complementares. Isto 
está a custar muito dinheiro aos 
vimaranenses. Só depois foram 
detectados problemas e o pre-
sidente aceita esta justificação 
de ânimo leve”, acrescentou o 
vereador.
Hugo Ribeiro alertou que é 
preciso “ter cuidado quando se 
projeta obras desta dimensão”, 
realçando que o município 
“está constantemente a fazer 
trabalhos complementares 
numa obra que já tem valores 
consideráveis”. “O diferencial da 
obra é superior a 20%, superior 
a um milhão de euros”, destacou 
o vereador.

Mas, para Hugo Ribeiro, o mais 
grave é o constrangimento 
automóvel que se faz sentir 
na vila vimaranense: “O mais 
grave é a questão do trânsito. 
Não tenho margem para dúvida 
que o munícipio vai ter de fazer 
uma intervenção a fundo para 
corrigir o trânsito que é caótico 
a nas imediações das escolas 
das Caldas das Taipas.”
Do outro lado, Domingos Bra-
gança, presidente da Câmara 
Municipal de Guimarães, co-
meçou por vincar que, “se há 
pessoa que fica irritada com 
os trabalhos a mais, sou eu”, e 
acrescentou que tem de aceitar 
as obras de requalificação: 
“Fundamentadas as razões para 
estes trabalhos, o presidente da 
Câmara tem de aceitar.”
Domingos Bragança “orgulha-se 
desta obra” e lembrou que “foi 
um compromisso assumido 
para a centralidade das Taipas”. 
O edil também recordou que 
“tem de se mudar atitudes e 
comportamentos” e que o mu-
nicípio está a trabalhar para que 
haja “centralidade do espaço e 
proximidade.”
O presidente da Câmara Munici-
pal de Guimarães ainda alertou 
que “é preciso investir nas ou-
tras vilas, como em São Torcato, 

junto à escola, e em Pevidém”. 
Vamos por fases, é preciso en-
contrar oito ou dez milhões para 
cada vila”, rematou. •
Já Sofia Ferreira, vereadora do 
Ambiente na Câmara Municipal 
de Guimarães, explicou que 
a prorrogação do prazo ante-
riormente estabelecido “está 
relacionada com situações 
ocorridas durante a empreitada 
que justificam do ponto de vista 
técnico”. É uma obra complexa 
em espaço público. E, realmente, 
as obras em espaço público ten-
dem a causar constrangimentos 
como aos que temos vindo a as-
sistir nas Taipas”, acrescentou.
A vereadora ainda explicou que 
as prorrogações são justifica-
das por situações associadas 
à “pandemia, falta de mão de 
obra, materiais e outro conjunto 
de situações que não estavam 
previstas, mas que são fun-
damentais serem executadas 
para a boa execução da obra.”
Recorde-se que as obras de 
requalificação do centro cívico 
das Caldas das Taipas arranca-
ram a 20 de outubro de 2020, 
pelo que a previsão inicial 
apontou para a conclusão em 
730 dias, equivalente a dois 
anos. No início das obras, a 
adjudicação da empreitada foi 

© Leonardo Pereira / Mais Guimarães

Oposição alerta para a urgência de intervenções nas bacias de retenção
Na reunião do executivo mu-
nicipal, Vânia Dias da Silva, 
vereadora da coligação "Juntos 
por Guimarães", apontou como 
urgente "alargar a capacidade 
da bacia da Vimágua e a mon-
tante trabalhar noutras bacias 
de retenção". 
Vânia Dias da Silva lembrou as 
ocorrências que foram regista-
das em Guimarães na semana 
passada, em que deu conta de 
“aluimentos de estradas, inun-
dações, derrocadas e quedas de 
muros, e vincou que “a estrutura 
pública tem de estar capacitada 
para dar uma resposta célere a 
condições extremas”.
Para a vereadora, “a bacia da Vi-
mágua não tem capacidade para 
a função que se exige dela, em 
que uma chuva maior faz trans-
bordar”. A social-democrata 
espera que as intervenções nas 
bacias de retenção sejam feitas 

“brevemente, porque isto não 
só causa problemas de trânsito 
e dificuldades de locomoção, 
como também prejuízo para as 
pessoas. Por isso é fundamental 
prevenir que isto aconteça e aju-
dar as pessoas a resolver estas 
problemas”, salientou.
Além disso, Vânia Dias da Silva 
ainda apontou que não viu “as 
sarjetas serem limpas na sema-
na antes do dilúvio”, mas sim “a 
seguir, a serem levantadas as 
tampas”. “Se calhar precisamos 
de mais mão de obra para esses 
serviços”, rematou a vereadora.
Domingos Bragança, presidente 
da Câmara Municipal de Gui-
marães realçou que “as bacias 
(da cidade berço) têm sido um 
exemplo para outras cidades”, 
acrescentando que outros 
municípios “replicam o que são 
as bacias de Guimarães”. O edil 
questionou:” E se não tivésse-

mos as bacias? A pergunta seria 
séria. Foi bem feito e continua-
mos a fazer”, acrescentou.
O edil contou que “as bacias de 
retenção serviam para mitigar as 
cheias da parte baixa da cidade, 
com este tempo fora do comum” 
e que “uma das últimas obras foi 
desviar as águas pluviais da en-
costa da Unidade Vimaranense 
através de três bacias”.
Apesar disso, o autarca assumiu 
que “foi detectado que a bacia 
que precisa de avaliação e de 
ser alargada é a do parque da 
cidade, porque é a que está a 
receber mais água.”  De acordo 
com Domingos Bragança, esta 
questão está “em avaliação téc-
nica pelos engenheiros hidráuli-
cos e pela Câmara Municipal.”
Já a vereadora da Proteção Civil 
na Câmara Municipal de Guima-
rães, Sofia Ferreira, sublinhou 
que as ocorrências que acon-

teceram na cidade berço, bem 
como em todo o país, “são uma 
situação que tende a repetir-se 
com maior frequência”. A ve-
readora destacou o trabalho de 
prevenção feito pelos serviços 
da Proteção Civil, que é “cada 
vez mais importante e necessá-
rio”.
Sofia Ferreira acrescentou que 
todas as entidades “estiveram 
atentas e fizeram a sua inter-
venção no sentido de resolução, 
desde os bombeiros à polícia, 
Vimágua, Vitrus, etc. As entida-
des foram chamadas a intervir e 
todas elas foram respondendo e 
continuam a responder.”
No que concerne às bacias de 
retenção, a vereadora que tem 
os pelouros da Proteção Civil 
sublinhou que “ninguém pode 
questionar a importância do 
investimento feito ao nível da 
construção das bacias. Têm res-

pondido e têm sido determinan-
tes e fundamentais para evitar 
situações mais graves.” Apesar 
disso, vincou que, “perante o 
agravamento dos fenómenos, 
temos necessidade de reforçar e 
estamos a melhorar o funciona-
mento das bacias. É um trabalho 
que temos pela frente, mas elas 
funcionam e ainda bem que as 
temos”, acrescentou.
Já relativamente aos serviços de 
higiene urbana, Sofia Ferreira 
afirmou que “as equipas fazem 
esse trabalho, que não é feito 
só durante o dia, mas é feito de 
forma frequente e contínua.”
Recorde-se que, neste momen-
to, a zona centro de Guimarães 
tem três bacias de retenção: no 
Parque da Cidade, na Vimágua 
e na zona das Hortas, junto ao 
Pavilhão de Multiusos. •

feita pelo município a 09 de 
abril de 2020 à empresa “ABB 
– Alexandre Barbosa Borges, 
S.A.” pelo valor de 4.696.356,89 
euros mais IVA.
Já quase dois anos depois, a 15 
de setembro de 2022, foi delibe-
rada a aprovação de trabalhos 

complementares no valor de 
582.059,37 euros , assim como 
a respetiva prorrogação de pra-
zo de 370 dias, até setembro 
último. Segue-se, assim, pela 
segunda vez, a prorrogação do 
prazo de conclusão das obras, 
desta vez por mais 60 dias. •
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Na reunião do executivo municipal, realizada na quinta-feira, dia 26 de outubro, o vereador pediu que "as empresas municipais 
tenham critérios claros, objetivos e de transparência" para a admissão de trabalhadores.

Bruno Fernandes quer “clareza 
e transparência” nas admissões nas 
empresas municipais

O social-democrata compreen-
de que “as empresas municipais 
carecem de recursos humanos 
fundamentados”, mas coloca 
em causa o critério de admissão: 
“Não há um critério público para 
que todos os vimaranenses 
possam aceder a estas vagas 
em igualdade.” “Nos últimos 
anos, os critérios ficam à mercê 
da avaliação da gestão das em-
presas municipais”, acrescentou.
Bruno Fernandes falou acerca 
do “aumento considerável e 
exponencial de admissões de 
colaboradores para as empre-
sas municipais”, na qual deu o 
exemplo da Vitrus: “No relatório 
semestral deste ano, aumentou 
em 42% os seus custos com 
pessoal. A empresa que em 2010 
tinha 14 trabalhadores, em 2022 
tinha 219 e já viu esse número 
aumentar em 40%”.
Além disso, o vereador apontou 
que, “muitas vezes, confun-
dem-se os papéis.” Para Bruno 
Fernandes “é preciso refletir 
sobre os recursos afetos estas 
empresas, porque assistimos a 
um exagero de gastos em ima-
gem e comunicação que não faz 
sentido. É à Câmara que compe-
te esse protagonismo e não às 
empresas municipais. Apelamos 
a que ponha ordem nas empre-

sas municipais”, ressalvou.
Por fim, o social-democrata 
criticou a “desproporcionalidade 
de meios”, em que lembrou que 
a Tempo Livre precisa de encher 
ginásios e piscinas e justificava 
uma estratégia de comunicação 
mais assertiva.”
Domingos Bragança, presidente 
da Câmara Municipal de Guima-
rães, admitiu estar “de acordo”, 
ao referir que “todas as empre-
sas devem ter um conjunto de 
regras e regulamentos sobre a 
admissão de candidaturas. E se 
não tiverem, têm que ter.” 
O autarca explicou que, “pela lei, 
a Câmara não pode interferir de 
forma direta na gestão das em-
presas municipais” e salientou 
que confia “nas pessoas para 
as estruturas autónomas”. “A 
Vitrus é uma empresa eficiente, 
a sensibilização para o ambiente 
está certa”, vincou.
O edil referiu, ainda, que 98% da 
Vitrus é mão de obra operária, 
que é “difícil de contratar para 
recolher resíduos, fazer faixas 
de retenção, recolher lixo…Não 
há muita gente que queira.”
Já a vereadora do Ambiente na 
Câmara Municipal de Guima-
rães, Sofia Ferreira, justificou 
que o aumento de admissões 
nos últimos anos deve-se a “um 

conjunto de intervenções que a 
Vitrus faz sob orientação e em 
complemento da atividade da 
Câmara e que obriga ao recru-
tamento de meios operacionais. 
Estamos a falar de uma empre-
sa que trabalha sob em áreas 
da higiene urbana, recolha de 
resíduos. Há um trabalho impor-
tante e que a Vitrus tem vindo a 
crescer nos últimos anos nesse 
domínio.”
Sofia Ferreira reforçou a sua res-
posta apontando que, devido à 
legislação de 2017 de prevenção 
da floresta para os incêndios, “o 
município tem  um investimento 
reconhecido pelas corporações 
do bombeiros e a nível nacional. 
O investimento é forte na gestão 
das faixas de gestão de com-
bustível, beneficiação de cami-
nhos rurais e, para o município 
responder, teve de recorrer da 
sua empresa para que executar 
esses trabalhos. Acreditamos 
que é benéfico, a limpeza tem 
sido fundamental para evitar 
outros danos.”
Além disso, a vereadora lembrou 
que “não é fácil o mercado ter 
disponibilidade para este tipo de 
mão de obra. É uma dificuldade 
que temos quando há concursos 
e ficam desertos.” •

©  Taipas Vila Natal 

©  Mais Guimarães

Câmara atribui subsídio de dois mil euros a 
nove vilas para as iluminações de Natal

Na reunião de câmara de quin-
ta-feira, dia 26, o executivo mu-
nicipal deliberou sobre a atribui-
ção de um subsídio de dois mil 
euros a nove vilas vimaranenses 
para as iluminações de Natal.”
Dado que os recursos próprios 
das freguesias “são insuficien-
tes para cobrir a totalidade dos 
custos implicados nas referidas 
contratações”, adianta a câmara 
municipal que têm chegado 

nos últimos anos “pedidos de 
apoio relativamente aos quais 
importava adotar um critério 
homogéneo”.
Acresce que, pode também 
ler-se na proposta, por se cons-
tituírem como “centralidades 
agregadoras das freguesias 
circundantes, as vilas deverão 
ser objeto de especial atenção 
neste esforço”.
Assim, a câmara municipal 

deliberou submeter à aprova-
ção da Assembleia Municipal 
a atribuição de dois mil euros 
destinados a comparticipar nos 
custos das iluminações de Natal 
a instalar em 2023 nas vilas de 
Brito, Caldelas, Lordelo, Moreira 
de Cónegos, Ponte, Ronfe, São 
Torcato, Selho São Jorge e Ser-
zedelo. •

Guimarães recebe 143 mil 
euros para reparações de 
danos causados pelas cheias
O valor serve para responder aos 
prejuízos causados em Guima-
rães pelas cheias de dezembro 
de 2022 e janeiro deste ano.
O município de Guimarães recebe 
143,448,04 euros, que serão dis-
tribuídos entre 2023 (23.489,60 
euros) e 2024 (119.958,44 euros). 
O valor corresponde a 40% do 
total do investimento elegível. 
No total, mais de 11 milhões 
de euros serão entregues a 50 
municípios, para reparações de 
infraestruturas e equipamentos 
municipais.
A cerimónia de oficialização dos 
apoio financeiros foi realizada 
na Villa Moraes, em Ponte de 
Lima, e a Câmara Municipal de 
Guimarães foi representada 
por Sofia Ferreira, vereadora 
da Proteção Civil. Sofia Ferreira 

comprometeu-se em “garantir 
os recursos necessários, de 
modo a restabelecer o bem-
-estar da comunidade, o mais 
rapidamente possível”, pode 
ler-se em comunicado.
A sessão foi organizada pela 
Comissão de Coordenação e 
Desenvolvimento Regional 
do Norte (CCDR-NORTE) em 
conjunto com o Ministério da 
Coesão Territorial. Os contratos 
em questão foram celebrados 
com base no Despacho n.º 
3484/2023, emitido em 17 de 
março, que autorizou a apresen-
tação de candidaturas para atri-
buição de apoio aos municípios 
cuja avaliação dos prejuízos dos 
danos causados pelas cheias e 
inundações acima mencionadas 
superavam os 150 mil euros. •
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O mês da economia ofereceu um vasto programa de reflexão sobre a economia em Guimarães, com foco na indústria, turismo, 
comércio, educação, saúde e tecnologia.

Domingos Bragança faz balanço positivo 
do Mês da Economia

Encerrado o mês da economia, 
nesta quinta-feira, dia 26 de ou-
tubro, o presidente do município 
de Guimarães considerou que o 
evento foi proveitoso e manifes-
tou a sua vontade em fazer de 
Guimarães um polo difusor de 
economia. O edil considera ain-
da que o ecossistema científico 
pode contribuir para o cresci-
mento da atratividade do tecido 
empresarial e para a construção 
de um melhor futuro, através da 
fábrica do futuro.

Na sessão de encerramento, 
Domingos Bragança realçou a 
importância de a economia estar 
no centro do debate quotidiano 
da sociedade: “A economia tem 
impacto na qualidade de vida, 
no bem-estar e no futuro cons-
truído”, vincou o autarca.

Para o presidente da Câmara 
Municipal de Guimarães, “fa-
lhar não é opção” perante os 
desafios da atualidade no setor 
económico. Domingos Bragança  
pretende “laçar” e promover 
parcerias rumo à transição digi-
tal e energética das empresas, 
enaltecendo que esta é uma era 

da “revolução do conhecimento”.
Além disso, o tribuno lembrou 

que Guimarães é um dos prin-
cipais concelhos exportadores 
a nível nacional e que tem uma 
das instituições com maior 
reputação a nível nacional e 
internacional, a Universidade do 
Minho. O edil ainda destacou a 
presença da Unidade de Gover-
nação Eletrónica da Universida-
de da Nações Unidas, “que soma 
a todo o ecossistema de conhe-
cimento, no qual investe cerca 
de 70% dos fundos europeus, 
o seu ambiente de fomento à 
Cultura e Educação”, pode ler-se 
em comunicado.

O debate “As tendências do 
futuro” contou ainda com a 
presença de José Mendes, pre-
sidente executivo da Fundação 
Mestre Casais,  de Ricardo 
Costa, presidente da Associação 
Empresarial do Minho, António 
Oliveira, CEO do MCA Group, 
Carla Silva, diretora do Departa-
mento Química e Biotecnologia 
do CITEVE, Luís Diogo, investidor 
da Mini-NASA, e Raul Fangueiro, 
coordenador da Fibrenamics. •

Mês da economia encerrou 
com sessão sobre as 
tendências do futuro

A programação do mês da 
economia, uma iniciativa 
promovida pelo município de 
Guimarães, encerrou na quin-
ta-feira, dia 26 de outubro, 
com um debate sobre "As ten-
dências do futuro". A sessão 
teve lugar no Teatro Jordão, 

O último evento da iniciativa 
abriu com um debate que 
contou com as intervenções 
de Ricardo Costa, do Grupo 
Bernardo da Costa, Raúl 
Fangueiro, da Associação 
Fibrenamics, Luís Diogo, 

digital influencer e social 
media manager, António Oli-
veira, da MCA Group e Carla 
Silva, do CITEVE. Esta sessão 
teve como moderador José 
Mendes, diretor executivo da 
Fundação Mestre Casais.

De seguida, Domingos Bra-
gança, presidente da Câmara 
de Guimarães encerrou a 
conferência e o Mês da Eco-
nomia. No final, houve ainda 
um cocktail de encerramento 
e um momento musical no 
Conservatório de Guimarães. 

© CMG

Empresas vimaranenses plantam 500 árvores 
na montanha da Penha

Decorreu no sábado, 28 de 
outubro, na Rota da Biodiver-
sidade da Penha, a plantação 
de cerca de 500 árvores autóc-
tones, numa iniciativa liderada 
pela Win-Win Textiles, no âm-
bito do projeto Guimarães Mais 
Floresta.

Juntaram-se a este evento 
ambiental as empresas Win-
-Win Textiles, Cristêxtil, Luipex, 
Sebastião & Martins, EIGUI, 
PIEP, Etisatos, Nova Legal, 
RdA Climate Solutions, Diana 
Marques (YOGADHIPA), Garcia 
& Silva, Footprime, Positive Ma-
terials, ToBeGreen, Guimabus e 
Foco Criativo.

Esta ação de reflorestação, 
que decorreu na Rota da 
Biodiversidade da Penha, visa 
aumentar a biodiversidade, 
potenciar a infraestrutura ver-
de, melhorar a qualidade do ar 
e diminuir o risco de incêndios 
florestais.

Antes da atividade, os partici-
pantes conheceram o trabalho 
desenvolvido pelo Laboratório 
da Paisagem, o centro de inves-
tigação e educação ambiental 
sediado na veiga de Creixomil, 
a comemorar o seu 10º aniver-

sário.
A iniciativa contou com a 

participação da vereadora do 
Ambiente da Câmara Municipal 
de Guimarães, Sofia Ferreira, 
que destacou “a importância da 
participação destas 16 empre-
sas vimaranenses, neste esfor-
ço conjunto de reflorestação”.

O projeto Guimarães Mais 
Floresta, da Câmara Municipal 
de Guimarães e do Laboratório 
da Paisagem, iniciou-se em 
2017, “tendo conseguido já 
plantar cerca de 10.000 árvores 
autóctones em diversas áreas 
do concelho”, anuncia a Câmara 
Municipal. •

© CMG



GUIMARÃES
JAZZ
32a EDIÇÃO

9—18 NOV

Qui 9 nov · 21h30 · CCVF  

Vanguard Jazz Orchestra
Thad Jones 100

Sex 10 nov · 21h30 · CCVF
Aaron Parks Quartet

Sáb 11 nov · 15h00 · CCVF
Projeto Centro de Estudos 
de Jazz - Univ. Aveiro / 
Guimarães Jazz
Pedro Molina Quartet

Sáb 11 nov · 18h00 · CCVF
Maya Homburger,  
Agustí Fernández, 
Barry Guy Trio

Sáb 11 nov · 21h30 · CCVF 

Michael Formanek Septet 
“New Digs”

Dom 12 nov · 17h00 · CCVF
Projeto Orquestra de Jazz 
da ESMAE / Guimarães Jazz 
dirigido por Landline Plus One

Dom 12 nov · 21h30 · CIAJG
Projeto Porta-Jazz / 
Guimarães Jazz
[Soma]

Qui 16 nov · 21h30 · CCVF
Projeto Orquestra de 
Guimarães / Guimarães Jazz 
com Mário Costa 

Sex 17 nov · 21h30 · CCVF
Buster Williams &  
Something More

Sáb 18 nov · 15h00 · CCVF
Projeto Sonoscopia /  
Guimarães Jazz
Elliott Sharp

Sáb 18 nov · 18h00 · CCVF
Landline Plus One
Jacob Sacks, Chet Doxas,  
Vinnie Sperrazza, Zack Lober,  
Suzan Veneman

Sáb 18 nov · 21h30 · CCVF
Kathrine Windfeld Big Band 
featuring Gilad Hekselman e  
Immanuel Wilkins 

ATIVIDADES  
PARALELAS

Qui 9 a Sáb 11 nov  · 23h59-02h00
Convívio Ass. Cultural  

Jam Sessions
Landline Plus One

Seg 13 a Sex 17 nov · 14h30-17h30
CCVF

Oficinas de Jazz
Landline Plus One 

Qui 16 a Sáb 18 nov · 23h59-02h00
CCVF / Café Concerto

Jam Sessions
Landline Plus One

Para comprar bilhetes 
para os espetáculos, 
por favor utilize 
este QR Code.

M/6

Cofinanciamento Media PartnerOrganização
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A JSD de Guimarães colocou um novo outdoor no centro da cidade, em frente à Escola Secundária Francisco de Holanda, apontando 
que o município de Guimarães lidera na taxa de IRS que aplica aos vimaranenses.

“Partido Socialista asfixia os 
Vimaranenses”, critica a JSD em outdoor 
no centro da cidade

Segundo os jovens sociais de-
mocratas, em nota enviada às 
redações, “com taxas e impos-
tos altos é difícil ser atrativo 
para os jovens que estão agora 
a tentar ter a sua independên-
cia. Esta forma de asfixiar os 
vimaransenens obrigando-os 
a pagar taxas e taxinhas sobre 
tudo leva a que estes procurem 
noutros concelhos um acon-
chego para poderem viver a 
sua independência e constituir 
as suas famílias”.

A JSD espera que, perante este 
novo outdoor, “as perguntas 
que os vimaranenses vão fazer 
sejam: Porque é que este exe-
cutivo cobra a taxa mais alta 
dos municípios à nossa volta? 
Será que podem baixar?”

E a JSD Guimarães diz que sim, 
que podem. E acrescenta que 
este executivo “só não o faz 
porque não quer e assim conti-
nua a asfixiar os vimaranenses. 
Era expectável que o Município 
promovesse um alívio fiscal 
às famílias, trabalhadores e 
empresas. Mas não é isso que 
acontece”.

No outdoor colocado numa 
das principais artérias da cida-
de, quanto à retenção da taxa 
de IRS, o município de Guima-
rães surge no topo da lista, 
juntamente com a Póvoa de La-
nhoso, com a aplicação de uma 
taxa de 5%, Santo Tirso surge 

a seguir com 4,75%, Felgueiras 
com 4,67% e V.N. Famalicão 
com a taxa de 4,50%. Na lista, 
que inclui os concelhos que cir-
cundam Guimarães, surge tam-
bém Vizela, com uma taxa de 
3,50% e os concelhos de Fafe 
e Braga, que aplicam 3,00%. 
Os jovens acusam o Partido 
Socialista de ao longo dos 
últimos anos ter definido uma 
estratégia de não querer saber 
do desenvolvimento económi-
co do concelho: “Aquilo que era 
a ameaça da deslocalização de 
atividades económicas de valor 
acrescentado passou a ser uma 
realidade, a qual se reflete tam-
bém na sistemática redução da 
população”, acrescentam.

Entre 2011 e 2021, pode tam-
bém ler-se, “Guimarães perdeu 
cerca de 20% da população 
jovem, ou seja, quer dizer que 1 
em cada 5 jovens prefere outro 
município para viver. Esta é a 
realidade atual do nosso con-
celho, falta de competitividade 
e desinteresse pela atração de 
mais jovens por forma a dar a 
volta ao que aconteceu nos 
últimos 10 anos”.

A receita para contornar esta 
situação, e Guimarães “voltar 
a ser uma das cidades mais jo-
vens do país como já aconteceu 
no passado” é, para a JSD, um 
“desenvolvimento económico 
forte, atração de investimento 

Sérgio Salazar eleito novo presidente da JS Guimarães
©  JS Guimarães

A eleição da Comissão Política 
Concelhia da Juventude Socia-
lista de Guimarães realizou-se 
no sábado, dia 28 de outubro.

Sérgio Salazar, novo presiden-
te da JS Guimarães, está “mo-
tivado por um enorme sentido 
de responsabilidade e gratidão” 
e quer provar aos jovens de 
Guimarães que a participação 
política deve ser encarada 
como um garante de progresso 
e diversidade”, pode ler-se em 
comunicado.

O recém-eleito sente-se 
“honrado por ter a oportuni-
dade de continuar o trabalho 
de excelência anteriormente 
desenvolvido por Hugo Teixeira, 
Rafael Duarte e Nelson Felguei-
ras”. Além disso, referiu que a 
sua eleição deveu-se à “união 

de um grupo”, acrescentando 
que “a todos eles se deve este 
resultado”.

Por fim, Sérgio Salazar apon-
tou que “a JS deve ser uma 
porta-voz para as reivindica-
ções dos jovens. Para isso é 
necessário estar em constante 
contacto e proximidade e isso 
será exatamente o que fare-
mos”.

Tatiana Vicente foi eleita como 
a presidente da Mesa da Comis-
são Política Concelhia.

Em comunicado, o PS Guima-
rães referiu o desejo de que o 
mandato de Sérgio Salazar seja 
“marcado por muitos sucessos, 
em prol de uma sociedade vi-
maranense mais justa e de uma 
JS e de um PS cada dia mais em-
penhados no aprofundamento 

da democracia, da justiça social 
e do apoio, em particular, aos 
mais jovens, de cuja ética de 
ação social, profissional e po-
lítica depende o nosso futuro 
comum.”

Além disso, os socialistas 
endereçaram a Hugo Teixeira, 
antigo presidente da JS Guima-
rães, “estima e gratidão pelo 
seu trabalho em prol dos jovens 
e do PS de Guimarães não só 
no âmbito da JS, mas também 
na Assembleia Municipal de 
Guimarães ou na luta e debates 
autárquicos em geral.” “Hugo 
Teixeira lega, ao futuro próximo 
da JS, uma estrutura local sólida 
e preparada para os desafios 
que a vida política do PS de 
Guimarães tem pela frente”, 
rematou o PS Guimarães. •

e de empresas com alto valor 
acrescentado”.

A JSD Guimarães espera um 
alívio fiscal aos vimaranenses 
para que estes “não deixem a 
sua cidade e possam respirar 
livres de taxas e taxinhas. Mas 
não só, também exigimos um 
concelho mais competitivo, o 
que não acontece se for aquele 
que cobra taxas e impostos 

mais altos que todos os outros”, 
termina a nota da juventude 
laranja.

Os outdoors que a juventude 
partidária tem colocado neste 
local têm gerado alguma 
polémica. Primeiro, com a co-
locação da imagem de António 
Magalhães, ex-presidente da 
câmara municipal, citando-o 
numa entrevista ao Jornal O 

Conquistador, em que dizia que 
““Guimarães não tem acom-
panhado o crescimento de 
Famalicão, Braga e Barcelos”, 
e depois com a imagem de 
Domingos Bragança, acusan-
do-o de ser responsável pela 
perda de população, falta de 
investimento, preço da habita-
ção e decadência cultural no 
concelho. •
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Qui 16 nov · 21h30 · CCVF
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Guimarães / Guimarães Jazz 
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Sex 17 nov · 21h30 · CCVF
Buster Williams &  
Something More

Sáb 18 nov · 15h00 · CCVF
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Guimarães Jazz
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Sáb 18 nov · 18h00 · CCVF
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Jacob Sacks, Chet Doxas,  
Vinnie Sperrazza, Zack Lober,  
Suzan Veneman
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O presidente do PSD-Guimarães, Ricardo Araújo, visitou a Escola Básica do 
Primeiro Ciclo, a EB1 de Oliveira do Castelo, no âmbito das ações de proximidade 
que vem mantendo com a comunidade escolar e a sociedade vimaranenses. A 
deslocação serviu para reunir com a direção e elogiar as "respostas de qualidade 
que o estabelecimento de ensino público dá aos desafios que a educação atual 
impõe a docentes e alunos", disse o tembém vereador na câmara municipal.

Ricardo Araújo elogia 
EB1 de Oliveira do 
Castelo e reclama 
“outro cuidado” na sua 
manutenção

“Esta é uma das maiores escolas 
públicas do Primeiro Ciclo existen-
tes no nosso concelho que merece 
o nosso carinho e elogio pelas res-
postas de qualidade que entrega 
às suas crianças, encarregados de 
educação e à comunidade. Esta 
é claramente uma escola EB1 de 
referência, com uma direção e um 
corpo docente empenhados no 
sucesso educativo. A professora 
coordenadora Adelaide Novais 
tem sabido motivar e envolver 
esta comunidade escolar em 
diversos projetos de referência, 
dentro e fora dos muros da escola, 
também com um assinalável 
empenho da Associação de Pais 
e Encarregados de Educação, 
que contribui para um dinamismo 
assinalável e que merece o nosso 
elogio”, considerou Ricardo Araújo, 

no final da visita, sublinhando que 
“este é um exemplo de sucesso 
que gostaríamos de ver replicado 
em todas as nossas escolas EB1 
do concelho”.

Notando que a dinamização 
de ações que contribuem para 
um efetivo ensino público de 
qualidade “devem ser estimuladas 
e acarinhadas”, Ricardo Araújo 
valorizou de igual modo “todas as 
iniciativas que envolvem e aliam 
a comunidade escolar com os 
pais, encarregados de educação 
e outros atores da comunidade 
na formação e enriquecimento 
das nossas crianças em valores 
humanistas e sociais importantes 
e complementares da formação 
curricular”.

Perante um edifício “bem equi-
pado e com um funcionamento 

modelar na sua tarefa educativa”, 
Ricardo Araújo lamentou que 
“algumas áreas da escola estejam 
a padecer de infiltrações que 
comprometem o seu normal 
funcionamento no refeitório e na 
biblioteca”.

O edifício, acrescentou, “reclama 
e merece outro cuidado municipal 
com a sua manutenção, evitando 
constrangimentos ao seu normal 
funcionamento, sobretudo neste 
tempo de invernias”, defendeu o 
líder do PSD-Guimarães.

Nesta visita, Ricardo Araújo 
fez-se acompanhar pelo vereador 
Hugo Ribeiro e também por Rui 
Porfírio, presidente da união de 
freguesias de S. Paio, S. Sebastião 
e Oliveira do Castelo. •

“Onconsigo” vence 
10ª edição do Prémio 
Healthcare Excellence

O Hospital Senhora da Oliveira 
- Guimarães venceu o prémio 
Healthcare Excellence com o 
Projeto “Onconsigo”, que consiste 
na domiciliação da prestação de 
cuidados a doentes oncológicos, 
nomeadamente a realização de 
tratamentos de imunoterapia, 
hormonoterapia e terapêuticas 
de suporte.

A equipa “Onconsigo” é com-
posta por enfermeiros, médicos, 
assistente social e farmacêuticos 

dedicados a esta área do Hospital 
da Senhora da Oliveira – Guima-
rães.

As candidaturas à 10ª Edição 
do Prémio Healthcare Excellence 
decorreram até ao dia 08 de 
setembro, tendo sido validadas 
um total de 18. Após o período 
de avaliação o Júri escolheu sete 
projetos finalistas, que foram 
apresentados e defendidos pelos 
seus autores em sessão pública 
presencial. •

©  HSOG

VMER comemora 20.º 
aniversário nos dias 03 e 
04 de novembro

O Hospital Senhora da 
Oliveira comemora o 20.º ani-
versário do Viatura Médica de 
Emergência e Reanimação do 
Hospital Senhora da Oliveira 
(VMER) com a realização de 
vários eventos nos dias 03 e 
04 de novembro.

De forma a assinalar os 20 
anos do VMER, o Hospital de 
Guimarães realiza, na próxima 
sexta-feira, dia 03 de novem-
bro, um simpósio no auditório 
da Universidade do Minho, de 
forma a dar a conhecer “a his-
tória decorrente destes vinte 
anos de intenso trabalho que 
tem sido desenvolvido pela 
VMER de Guimarães, cumprin-
do exemplarmente com o seu 
propósito tão importante para 
a comunidade que serve”, 
pode ler-se em comunicado.

A conferência inicia pelas 
09h00, e inicia com um painel 
sobre a história da VMER Gui-
marães. De seguida, a sessão 
de abertura contará com as 
intervenções de Domingos 
Bragança, presidente do 
Município de Guimarães, Hen-
rique Capelas,  presidente do 
Conselho de Administração do 
Hospital de Guimarães,  Antó-
nio Gandra, delegado Regio-
nal do INEM Norte e Ricardo 

Moreira,  médico coordenador 
da VMER Guimarães.

O simpósio contará ainda 
com uma sessão sobre “Con-
trovérias em Emergência Mé-
dica”, “Perspetivas de Abor-
dagem em Traumatologia”, 
“Contributos da Anasteseolo-
gia e da Medicina Intensiva” 
e “Emergência Pré-Hospitalar 
para futuro: Reflexões e Con-
tributos”

No sábado, dia 04 de no-
vembro, o Hospital Senhora 
da Oliveira promove um Mass 
Training em Suporte Básico 
de Vida, que terá lugar no 
Instituto de Design de Guima-
rães (IDEGUI), em Couros. No 
mesmo dia, será apresentado 
o livro “VMER Guimarães – 20 
anos de muitas histórias” na 
Plataforma das Artes

A VMER é “um veículo de 
intervenção pré-hospitalar, 
em funcionamento desde No-
vembro de 2003, constituido 
por uma equipa de médicos 
e enfermeiros com formação 
específica em assistência 
pré-hospitalar ministrada 
pelo INEM. A VMER destina-se 
ao transporte rápido de uma 
equipa médica ao local onde 
se encontra o doente”, pode 
ler-se no site da VMER.•
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Decorreu, na noite de sexta-feira, dia 27, no Paço dos Duques de Bragança, o evento “Integrar é Incluir”, promovido pela Cercigui 
e que visou reconhecer o trabalho de 62 instituições, entre empresas, autarquias e IPSS’s, que percorrem o caminho da inclusão e 
contrataram, no seu conjunto, 85 pessoas com deficiências ou incapacidades nos últimos três anos.

Cercigui reconhece 62 entidades por 
empregarem pessoas com deficiência

A iniciativa “Integrar é Incluir” 
faz parte do projeto “Na Rota da 
Inclusão”, promovido pelo Cen-
tro de Reabilitação e Formação 
Profissional deste instituição 
e cofinanciado pelo Instituto 
Nacional para a Reabilitação.

O objetivo desta iniciativa é 
“abrir caminhos potenciadores 
da integração de pessoas com 
deficiência no mercado de tra-
balho e capacitar as entidades 
empregadoras com ferramentas 
que permitam a tomada de 
decisões de forma mais célere e 
assertiva”, pode ler-se nas linhas 
orientadoras do programa.

Na cerimónia de reconheci-
mento intervieram Bruno Faria, 
como presidente da Cercigui, 
Pedro Novais, o diretor adjunto 
do Centro de Emprego do Médio 
Ave, Ana Sofia Antunes, secre-
tária de Estado da Inclusão, 

Ricardo Costa, presidente da As-
sociação Empresarial do Minho, 
e Paulo Lopes Silva, vereador na 
Câmara Municipal de Guimarães.

“Queremos passar a mensa-
gem a toda a comunidade, es-
pecialmente à empresarial, que, 
integrar pessoas com deficiência 
é trabalhar a inclusão”, referiu 
Bruno Faria na sua intervenção, 
agradecendo às empresas que 
“apostam na excelência, na sus-
tentabilidade e na cooperação, 
olhando a realidade da inclusão 
como uma aposta de futuro”.

O presidente do Conselho de 
Administração considerou tam-
bém que a instituição que lidera 
é hoje “uma instituição de refe-
rência na região, potenciadora 
de recursos capazes de traba-
lhar a inclusão, sempre com a 
responsabilidade social inerente 
aos problemas que a sociedade 

nos apresenta, e tendo sempre 
como preocupação o bem estar 
dos clientes”.

Paulo Lopes Silva, vereador 
da Câmara Municipal de Gui-
marães, autarquia que também 
foi reconhecida no evento, 
realçou a “relevância de incluir e 
proporcionar oportunidades” de 
trabalho aos utentes da Cerci-
gui, salientando o compromisso 
da sociedade em “retribuir com 
responsabilidade”.

Para o vereador, “sentimos 
sempre vontade de fazer mais” 
e acolher mais pessoas, subli-
nhando a história de sucesso da 
organização como um estímulo 
para atingir metas mais ambi-
ciosas. Reconhecendo o esforço 
diário dedicado pela Cercigui, 
Paulo Lopes Silva agradeceu a 
todas as instituições envolvidas 
e destacou o trabalho de Joa-

quim Santos Simões, no ano que 
se celebra o centenário do seu 
nascimento, em prol da institui-
ção sediada em Guimarães.

Já a secretária de Estado da In-
clusão, Ana Sofia Antunes, numa 
mensagem vídeo enviada para 
a cerimónia, teceu rasgados 
elogios ao trabalho da Cercigui, 
reconhecendo o seu “contributo 
inestimável para a sociedade” e 
desafiando as empresas a “con-
tinuarem os seus esforços em 
prol da inclusão e da construção 
de uma sociedade mais justa”.

Na cerimónia de reconheci-
mento, a empresa Synergia foi 
distinguida de modo particular 
devido à cedência das suas 
instalações na cidade dos arce-
bispos, facilitando o acesso aos 
serviços prestados pela Cercigui 
na área Braga e nos concelhos 
vizinhos.

Uma a uma, as entidades que 
acolhem formandos, foram 
chamadas ao palco para este 
reconhecimento público pela 
sensibilidade em acolherem 
pessoas com deficiência ou 
incapacidade, dando-lhes assim 
a oportunidade de entrarem no 
mercado de trabalho e, com isso, 
ganharem maior autonomia.

No final da cerimónia, Ana 
Paula Moreira, diretora técnica 
do Centro de Recursos para a 
Qualificação e o Emprego da 
Cercigui, agradeceu o envolvi-
mento de todos neste processo, 
destacando também o trabalho 
realizado diariamente pelos pro-
fissionais da instituição sediada 
em Guimarães, mas cuja ativi-
dade se alarga aos concelhos de 
Vizela, Braga, Vila Verde, Ama-
res, Terras do Bouro, Famalicão, 
Santo Tirso, Trofa e Felgueiras. •

© Cercigui

© Cercigui © Cercigui
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Letícia é uma menina de 7 anos que vive em Gondar, Guimarães, e está a lutar 
contra a leucemia. A sua família apela à doação de sangue e à inscrição para a 
doação de medula óssea.

Letícia procura dador 
de medula óssea para 
combater leucemia

Letícia foi diagnosticada com 
leucemia linfoblástica em 2021 
e agora precisa de um dador 
de medula óssea que seja 
combatível, de forma a com-
bater a doença.
“Após dois anos do tratamen-
to ter sido bem-sucedido, 
um diagnóstico de recaída 
trouxe de volta a angústia. 
O tratamento agora é mais 
agressivo, com a perspetiva de 
um transplante, mas a Letícia e 
toda a sua família permanece 
unida, com a esperança e o 
amor como guias”, pode ler-se 
nas redes sociais do projeto 
“aPalavra”.
O presidente do projeto, Ricar-
do Martins, explica que, para a 
doação, basta registar-se na 

Base Nacional de Dadores de 
Medula Óssea nos centros de 
colheita e doar sangue, ou na 
Associação de Dadores Bené-
volos de Sangue de Guimarães.
No mês de novembro, a doa-
ção pode ser feita no dia 01 na 
escola EB1 do Moutelo- Fer-
mentões das 09h00 às 12h30 
e na escola primária de São 
Faustino, no mesmo horário; 
no dia 04 na Casa do Dador, 
das 09h00 às 12h30; no dia 05 
na escola do Carreiro – Lordelo 
das 09h00 às 12h30 e na sede 
da ADCL – São Torcato, das 
09h00 às 12h30; no dia 07 na 
Casa do Dador entre as 14h30 
e as 19h00; no dia 11 e 12 em 
Felgueiras, das 09h00 às 
12h30.

Pode ainda contribuir no dia 14 
na Casa do Dador das 14h30 
às 19h00; no dia 18 na Casa 
do Dador entre as 09h00 e as 
12h30; no dia 21 na Casa do 
Dador entre as 14h30 e 19h00; 
no dia 25 no Salão Paroquial 
Paulo VI – Ponte das 09h00 às 
21h30; no dia 26 de novembro 
no Salão Paroquial de Pevidém, 
entre as 09h00 e as 12h30; e 
no dia 28 na Casa do Dador, 
entre as 14h30 e as 19h00.
A esta causa juntaram-se 
vários nomes, como o padre 
Guilherme, Miguel Silva, Flávio 
Meireles e Oceano Cruz, que 
estão solidários com a menina 
Letícia e apelam à dádiva de 
sangue, e à inscrição como 
dadores de medula. •

© Direitos Reservados

A partir de sexta-feira, dia 10 
de novembro, até domingo, dia, 
22 restaurantes do concelho 
servirão verdadeiras iguarias, 
típicas desta região, como o 
caldo verde, rojões com papas 
de sarrabulho e o leite-creme 
queimado.

Os “Fins-de-Semana Gastro-
nómicos” estão de regresso a 
Guimarães, numa iniciativa pro-
movida pela Entidade Regional 
de Turismo em parceria com os 
municípios do norte de Portugal. 
De 10 a 12 de novembro, Guima-
rães promove a cultura e a tra-
dição gastronómica, destacando 
produtos locais, pratos típicos e 
tradições, enquanto dinamiza a 
economia local.

Nesta edição dos “Fins-de-
-Semana Gastronómicos”, os 
apreciadores de boa comida 
estão convidados a descobrir 
os sabores autênticos da mesa 
vimaranense.

Além da oferta gastronómica, 
três quintas de enoturismo abri-

rão as suas portas aos visitantes 
para degustações e provas de 
vinhos. A Quinta Pousada de 
Fora, a Quinta da Cancela e a 
Quinta dos Encados propor-
cionarão experiências para os 
apreciadores de vinho.

Para aqueles que desejam pro-
longar a sua estadia e aproveitar 
ao máximo a magia do outono 
em Guimarães, 13 estabeleci-
mentos turísticos da região ofe-
recerão um desconto especial 
de 10% nas duas noites de sexta 
e sábado aos participantes do 
Fim-de-Semana Gastronómico 
de Guimarães. Uma oportunida-
de para desfrutar do conforto da 
região.

Este evento gastronómico 
coincide com o já tradicional 
Guimarães Jazz, que se realizará 
de 9 a 18 de novembro.  Assim, 
entre 10 a 12 de novembro, 
Guimarães oferece um fim-de-
-semana de atividades para 
descobrir o concelho, aliando a 
música à sua gastronomia. •

A junta de freguesia de Urge-
zes, juntamente com a asso-
ciação "Um pensamento uma 
palavra, uma atitude" (PPA), 
realizou, neste domingo, dia 29 
de outubro, uma palestra de 
sensibilização para a prevenção 
e diagnóstico do cancro da 
mama.

O coordenador da Unidade da 
Mama do Hospital Senhora da 
Oliveira e médico cirurgião, João 
Lima Reis, alertou para a impor-
tância da adoção de “um estilo 
de vida saudável, não só como 
prevenção para esta doença, 
mas como para as outras.” O 

coordenador da unidade deu a 
conhecer os serviços de apoio 
a doentes desta patologia, em 
que destacou a assistência 
domiciliar de unidade móvel, 
que ” visa proporcionar uma 
permanência hospitalar de 
apenas dois dias e com isto, ter 
uma recuperação no conforto 
de suas casas, com qualidade 
e acima de tudo em constante 
vigia médica”, referiu.

Além disso, alertou para a 
importância de as pessoas 
estarem atentas “para todos os 
indícios que o corpo transmite, 
para a constante observação 

e apalpação sobre a mama, de 
forma regular, a modos de se 
conseguir identificar qualquer 
sintoma díspar ao habitual.” Por 
fim, João Lima Reis comentou a 
resiliência do setor masculino, 
que “acaba por deixar o estado 
de saúde agravar-se devido à 
não aceitação da doença.”

Já Helena Coelho, presidente 
da PPA, mencionou o protocolo 
da associação com o Hospital 
Senhora da Oliveira, instituição 
que presta apoio aos doentes e 
com o apoio aos equipamentos 
hospitalares, cadeiras de rodas, 
próteses e perucas capilares. 

Helena Coelho falou ainda 
sobre o posicionamento da PPA 
na sociedade, referindo que 
a vê como “uma organização 
de intervenção principalmente 
local, mas não só, no quadro do 
apoio aos doentes oncológicos 
oriundos de meios sociais me-
nos favorecidos”, apontou.

As entidades não deixaram 
passar em branco o mês rosa, 
dedicado especialmente às mu-
lheres, e realizaram uma ação 
de sensibilização e informação 
para a prevenção e diagnós-
tico precoce para o cancro da 
mama. •

“Fins-de-Semana 
Gastronómicos” estão de 
regresso a Guimarães

Junta de Urgezes realiza palestra sobre prevenção do cancro da mama
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Associação de Paraquedistas de Guimarães 
celebrou o 26º aniversário

A Escola de Arquitetura, Arte e 
Design comemorou 27 anos esta 
terça-feira, dia 31 de outubro.

O evento teve lugar no Auditório 
Nobre do campus de Azurém da 
Universidade do Minho, em Gui-
marães.

A sessão contou com o vice-
-reitor da Universidade do Minho, 
Eugénio Campos Ferreira e o pre-
sidente da Escola de Arquitetura, 
Arte e Design, Paulo Cruz. Seguiu-
-se uma conferência sob o mote 
“Uma nova geração de desafios 
na habitação” com intervenção da 
vice-presidente do Conselho Di-
retivo do Instituto de Habitação e 
Reabilitação Urbana (IHRU), Filipa 
Serpa.

No final, houve uma festa con-

vívio no átrio das Salas de Ensaio 
das Bandas de Garagem, junto à 
Garagem Avenida.

A Escola de Arquitetura, Arte e 
Design da Universidade do Minho 
tem 600 estudantes, 29 docentes, 
dois investigadores e seis técnicos 
administrativos e de gestão. A 
escola conta com vários projetos, 
nacionais e internacionais, de 
investigação nas áreas de arqui-
tetura, Design do Produto e Artes 
Visuais.

Iniciada em 1996 como Departa-
mento Autónomo de Arquitetura, 
o edifício passou a chamar-se 
Escola de Arquitetura em 2009 
e Escola de Arquitetura, Arte e 
Design a partir de 2021. •
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O peditório da Liga Portuguesa Contra o Cancro é uma iniciativa do Lions Clube de Guimarães.

Peditório da Liga Portuguesa Contra o 
Cancro realiza-se até 05 de novembro

O Lions Clube de Guimarães 
apela para que “os vimara-
nenses se juntem a esta causa 
que é de todos nós, cumprindo 
assim o objetivo de fazer da luta 
contra o cancro um exemplo na-
cional de entreajuda e solidarie-
dade. Só com a ajuda de todos 
conseguimos concretizar esta 
iniciativa totalmente assente no 
voluntariado. odos somos cha-
mados a cooperar nesta enorme 
empreitada de levar a esperança 
a todos que são tocados pela 
emboscada do cancro.

A associação anunciou que 
20% do valor do peditório 
reverte a favor do serviço de 
oncologia do Hospital Senhora 
da Oliveira.

O Lions Clube de Guimarães, 

é a entidade responsável pela 
organização do peditório em 
Guimarães desde 1984, tendo já 
entregue cerca de 1,670 milhões 
de euros à Liga Portuguesa Con-
tra o Cancro até 2022.

No mês de junho, a associação 
entregou equipamentos para o 
serviço de oncologia da insti-
tuição hospitalar. “Grande parte 
do valor entregue destinou-se 
a equipar uma viatura que deu 
início a um projeto inovador, que 
consiste em levar a atividade 
que é desenvolvida no hospital 
de dia da oncologia à casa do 
utente, em regime de ambula-
tório, permitindo realizar todos 
os cuidados/tratamentos no 
conforto do domicílio do utente”, 
pode ler-se em comunicado. •

© Direitos Reservados

As comemorações, que de-
correram no passado sábado, 
dia 28 de outubro, contaram 
com Domingos Bragança, pre-
sidente da Câmara Municipal 
de Guimarães, do presidente da 
Junta de Freguesia da União de 
Freguesias Candoso Santiago 
e Mascotelos, Paulo Abreu e, 
naturalmente, do presidente 
da direção da Associação de 
Paraquedistas de Guimarães, 

José Araújo.
No seu discurso, o presidente 

da Câmara Municipal de Guima-
rães estendeu os parabéns pelo 
26º aniversário da associação, 
enfatizando a sua importância 
na comunidade. “Os paraque-
distas serviram a pátria com 
orgulho, brio e dignidade, e 
estão sempre disponíveis para 
defender causas nobres em 
nome de Portugal”, afirmou.

Expressando gratidão pelo 
seu trabalho, o edil reconheceu 
a disponibilidade de todos os 
membros da associação que 
estão sempre “prontos para 
fazer o bem e honrar a pátria e 
Guimarães”.

Na celebração do aniversário, 
foram ainda hasteadas as ban-
deiras e realizada uma sentida 
homenagem aos paraquedistas 
já falecidos.. •

Escola de Arquitetura, Arte 
e Design comemorou 27.º 
aniversário

©  Direitos Reservados
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O Roady Centro-Auto, insígnia do Grupo Os Mosqueteiros dedicada ao setor automóvel, abriu em Guimarães a 27 de outubro de 2022.

Na passada sexta-feira, junto 
da família e colaboradores, 
clientes, parceiros e amigos, 
Tiago Almeida abriu o champa-
nhe, partiu o bolo e celebrou o 
primeiro aniversário do Roady 
Guimarães.

O Roady é um centro-auto 
com uma loja e uma oficina, 
onde os automobilistas, sete 
dias por semana (o espaço está 
aberto também aos sábados, 
domingos e feriados) entre as 
09h00 e as 19h00 encontram 
o que precisam para os seus 
automóveis.

Ocupando uma área de mais de 
750m2, o Centro Auto Roady em 
Guimarães oferece “produtos e 
soluções aos melhores preços, 
mas também um serviço de 
excelência através dos nossos 
especialistas. O novo Roady é 
um serviço de oficina rápido e 
de confiança na zona de Guima-
rães”, assegura o gerente.

Em jeito de balanço deste 
primeiro ano de atividade, Tiago 
Almeida refere que foi “desa-
fiante” e mostra-se orgulhoso 

do trabalho realizado: “Fomos 
conquistando paulatinamente a 
confiança dos nossos clientes, o 
que é fundamental neste ramo 
automóvel. Estamos a crescer e 
vamos continuar o nosso cami-
nho”, acrescenta.

Para além da qualidade do ser-
viço, realizado por especialistas, 
já que a aposta na formação é 
constante da rede Roady, tam-
bém o fator preço é importante, 
e “pertencer a uma rede como 
a Roady dá-nos garantia de 
podermos também conquistar 
o cliente por aí, disponibilizando 
produtos de qualidade a preços 
muito competitivos”.

Numa altura em que a chuva 
tem caído com intensidade, 
Tiago Almeida alerta para os 
cuidados “básicos” que cada 
condutor deve ter com o seu 
automóvel nestas estações, 
nomeadamente com o estado 
dos pneus, dos sistemas de tra-
vagem ou até dos limpa vidros, 
que em mau estado colocam 
em causa a segurança, e por 
isso convida os vimaranenses a 

© Mais Guimarães

Centro-auto Roady Guimarães comemorou 
o primeiro aniversário

conhecerem os serviços Roady.
Até porque, para além de uma 

campanha especial de aniver-
sário da loja de Guimarães, a 
Roady está a comomorar 25 
anos em Portugal é “há preços 

e descontos imperdíveis para 
aproveitar”.

Com dezenas de pontos em 
Portugal, o Roady assume um 
posicionamento no mercado da 
manutenção, equipamento e 

reparação de veículos, funcio-
nando, ao mesmo tempo, como 
oficina, local de manutenção e 
reparação de veículos, e espaço 
de livre serviço, dedicado à ven-
da de peças e acessórios. •
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Inscrições
abertas

Jovens e adultos

Cursos de Inglês

WWW.ATHENEACADEMY.PT

Av. Dom João IV, 1424 Guimarães
(Junto à estação da CP)

 
 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

OObbiittuuáárriioo……  

 

AROSA 
 

Deolinda Silva Ribeiro 
 

Eucaristia do 7.º Dia 
 
5-nov-2023 (domingo), às 9h00, na 
Igreja de Arosa. 

 

 

INFIAS – VIZELA  
 

Joaquim Ribeiro de Faria 
 

Eucaristia do 7.º Dia 
 
4-nov-2023 (sábado), às 16h30, na 
Igreja de Infias. 

 
 

 

SANDE (VILA NOVA) 
 

Mª da Conceição Fernandes 
 

Eucaristia do 7.º Dia 
 
5-nov-2023 (domingo), às 8h30, na 
Capela de São José de Campelos. 

 

 

AZURÉM 
 

Mª Fernanda Sousa Ferreira 
 

Eucaristia do 7.º Dia 
 
5-nov-2023 (domingo), às 11h00, na 
Igreja de São Dâmaso. 

 

 

SANDE (SÃO CLEMENTE) 
 

António Pereira Castro 
 

Eucaristia do 7.º Dia 
 
3-nov-2023 (sexta-feira), às 18h30, na 
Igreja de São Clemente de Sande. 

 

 

PENCELO 
 

Antónia Araújo da Silva 
 

Eucaristia do 2.º Ano 
 
4-nov-2023 (sábado), às 19h00, na 
Igreja de Pencelo. 

 
 

 

SÃO TORCATO 
 

Rosa de Jesus Fernandes 
 

Eucaristia do 4.º Ano 
 
1-nov-2023 (quarta-feira), às 17h00, na 
Basílica de São Torcato. 

 

 

CREIXOMIL 
 

Manuel Fernandes de Melo 
 

Eucaristia do 3.º Ano 
 
1-nov-2023 (quarta-feira), às 11h30, na 
Igreja de Creixomil. 
 

 

GONDOMAR 
 

Domingos Ribeiro Silva 
 

Eucaristia do 30.º Dia 
 
5-nov-2023 (domingo), às 9h00, na 
Igreja de Gondomar. 

 

 

SÃO TORCATO 
 

Rosa Fernandes Martins Freitas 
 

Eucaristia do 7.º Dia 
 
4-nov-2023 (sábado), às 17h00, na 
Basílica de São Torcato. 

 
 

 

t. 253 515 535 
 

www.funerariapassos.com 
 

 

SANDE (SÃO MARTINHO) 
 

Alzira Gonçalves Lopes 
 

Eucaristia do 30.º Dia 
 
4-nov-2023 (sábado), às 19h00, na 
Igreja de São Martinho de Sande. 

 
 

 

PENCELO 
 

Manuel da Silva 
 

Eucaristia de Sufrágio 
 
4-nov-2023 (sábado), às 19h00, na 
Igreja de Pencelo. 

 

 

AZURÉM 
 

Jesualdo Cunha O. Ribeiro 
 

Eucaristia do 3.º Ano 
 
5-nov-2023 (domingo), às 11h00, na 
Igreja de São Pedro de Azurém. 

 OPORTUNIDADE!

É BOM COMPRAR NO
CENTRO DA CIDADE

O Centro Comercial Villa dispõe de
Excelentes espaços para a instalação
de empresas de serviços e comércio.

"Como seria belo se cada um de 
vós pudesse, ao fim do dia, 

dizer: Hoje realizei um gesto de 
amor pelos outros"

Papa Francisco

Largo da República do Brasil 44, Loja 7, R/C
4810-446 Guimarães

https://www.facebook.com/Centro-M%C3%A9dico-e-Dent%C3%A1rio-CSI-235718743190023/
https://www.atheneacademy.pt/
https://www.facebook.com/funerariapassos
https://www.facebook.com/funerariapassos
https://www.facebook.com/centrocomercialvilla
https://www.facebook.com/funerariaribeiroeribeiro
https://twitter.com/maisguimaraes
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Moreirense e Vitória 
defrontam-se em bom 
momento de forma

Chapa 5: Estreia de Sonho 
para Álvaro Pereira 
no D. Afonso Henriques
O Vitória SC recebeu e goleou o Chaves ao final da tarde deste sábado, 28 de 
outubro, por 5-0.
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João Mendes, logo aos três 
minutos, marcou o primeiro do 
encontro, anunciando uma noi-
te glorioda para os vitorianos. 
O segundo chegou aos 43 por 
Tomás Händel. Aos 47, Jota Silva 
ampliou a vantagem.

André Silva fez o 4-0 aos 53 
e Manu Silva, já em tempo de 
compensação, fechou a conta-
gem, a goleada ao Chaves, equi-
pa agora liderada por Moreno 
Teixeira.

O Vitória SC sobe provisoria-
mente ao terceiro lugar do cam-
peonato, com 19 pontos, e na 
próxima jornada desloca-se a 
Moreira de Cónegos, para o dér-
by concelhio. O jogo está agen-
dado para domingo às 15h30. •

A estreia do treinador no es-
tádio D. Afonso Henriques, no 
"inferno branco" como desejou, 
acabou com uma goleada. O Vi-
tória SC goleou o Chaves neste 
sábado por 5-0.

Álvaro Pacheco descreveu-se, 
no final da partida, como um líder 
“muito orgulhoso” e mostrou-se 
satisfeito com a prestação dos 
seus jogadores.

Apesar de só conhecer o sabor 
das vitórias desde que assumiu 
o comando dos destinos vitoria-
nos, o discurso do treinador teve 
tanto de efusivo como de caute-
loso. “Os meus jogadores estão 
de parabéns pela exibição que 
fizeram, mas é importante não 
esquecer que só conquistamos 
três pontos e há um caminho 
longo a percorrer”, disse no final 
da partida.

À equipa lançou o desafio de 
entrar no encontro “dentro dos 
níveis” dos últimos jogos, ou seja, 
“como uma equipa muito proati-
va, a fazer as coisas acontecer, a 
entrar com espírito de conquista 
e principalmente agressividade”.

“Eles estão a apaixonar-se por 
aquilo que é a nossa ideia”, expli-
cou. E a ideia agora é “perceber 
de que forma conquistamos os 
três pontos” para “pegar nisso 
e transportar já para o próximo 
treino”.

O timoneiro reconhece a impor-
tância do trabalho diário e tem 
os olhos postos no futuro e na 
evolução da equipa e dos joga-

“Estamos satisfeitos mas queremos continuar 
a crescer e a evoluir”

©  Vitória SC

dores. “Estamos satisfeitos com 
aquilo que fizemos, mas quere-
mos continuar a crescer e evo-
luir”, acrescentou.

Sobre a forma como decorreu o 
encontro, Álvaro Pacheco disse 
ter ficado “muito orgulhoso. Eles 
entraram muito bem. Fizeram as 
coisas acontecer em consequên-
cia da agressividade com que jo-
garam e, com a capacidade que 
tiveram, conseguimos fazer uma 
primeira parte fantástica em que 
marcamos três golos. Podíamos 
ter feito mais. Conseguimos pela 
agressividade que nós tivemos 
e pela intensidade que acabou 

por provocar a expulsão do jo-
gador do Chaves. Na segunda 
parte não baixamos o ritmo e a 
intensidade. O Chaves também 
baixou o bloco e tentou jogar 
mais no nosso erro. Mas a mi-
nha equipa foi capaz, foi serena, 
foi inteligente. Não com tanta 
assertividade como na primeira 
parte, mas conseguimos chegar 
lá e conseguimos fazer mais dois 
golos. Os meus jogadores estão 
de parabéns pela exibição que 
fizeram, mas é importante não 
esquecer que só conquistamos 
três pontos e há um caminho 
longo a percorrer”. •

O dérbi vimaranense, refe-
rente à décima jornada, rea-
liza-se no próximo domingo, 
dia 05 de novembro, pelas 
15h30. O estádio Comenda-
dor Joaquim de Almeida Frei-
tas será o palco da partida.

Cónegos e conquistadores 
estarão frente a frente num 
momento em que ambas 
equipas se encontram numa 
boa fase da temporada. O 
encontro promete casa cheia 
e um espetáculo de futebol.

A equipa orientada por Rui 
Borges chega à décima jor-
nada com o melhor início de 
época na primeira divisão, 
encontrando-se no sétimo 
lugar da tabela classificati-
va com 14 pontos. Num gru-
po alinhado com as ideias 
do treinador transmontano, 
destaca-se as exibições de 
Alanzinho, que já veste a ca-
misola do Moreirense desde 
a época passada, com três 
golos e cinco assistências.

Para o dérbi, Rui Borges não 
conta com Hernani Infande e 
João Camacho, ainda a recu-
perar de lesão, e Antonisse, 
que foi expulso na partida 
com o Arouca. Recorde-se 
que o treinador transmonta-
no chegou ao comando téc-
nico do Moreirense no início 
da temporada, depois de ter 
orientado o Mafra, no ano 
passado.

Do outro lado, o clube do 
rei está na quinta posição 
com 19 pontos somados. Ál-
varo Pacheco entrou para o 
comando técnico do Vitória 

com o pé direito, garantindo 
três vitórias nos seus primei-
ros três jogos, com 11 golos 
marcados e apenas dois so-
fridos.

João Mendes é, até ao mo-
mento, o melhor marcador 
da turma vitoriana, com cin-
co tentos certeiros em nove 
encontros realizados. Além 
disso, o atacante conta com 
duas assistências para golo. 
A sua chegada a Guimarães, 
proveniente do Desportivo 
de Chaves, revelou um gran-
de impacto, através das suas 
exibições.

Álvaro Pacheco não pode-
rá contar com Telmo Arcanjo 
e Mikel Villanueva, ainda a 
recuperar de lesão, e Tiago 
Silva, que ainda se encontra 
suspenso, após ver cartão 
vermelho frente ao Moncara-
pachense.

Depois de um início de tem-
porada conturbado, os vito-
rianos encontram-se em bom 
porto. Recorde-se que Álvaro 
Pacheco é o terceiro homem 
do leme do clube do rei, após 
as saídas de Moreno Teixei-
ra e Paulo Turra. Além disso, 
João Aroso também orientou 
o Vitória num encontro.

No histórico de confrontos, 
o Vitória leva a melhor: em 
29 partidas, os conquistado-
res registam 15 vitórias, oito 
empates e seis derrotas. Nos 
últimos cinco confrontos, o 
clube do rei venceu três ve-
zes, o Moreirense triunfou 
em uma ocasião e ainda hou-
ve um empate. •

©  Moreirense FC
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Marcelo garante triunfo do 
Moreirense em Arouca
O defesa central fez o único golo da partida aos 39 minutos, garantido os três 
pontos para a formação de Moreira de Cónegos.

Depois do afastamento da Taça 
de Portugal, perante o Paredes, 
equipa que disputa o Campeo-
nato de Portugal, Rui Borges 
adiantou querer regressar às 
vitórias o mais breve possível, e 
o desejo foi alcançado logo no 

jogo seguinte, frente ao Arouca, 
fora de portas.

Na noite desta sexta-feira, dia 
27, depois de alcançar este re-
sultado, a formação cónega su-
biu provisoriamente ao sétimo 
lugar da Primeira Liga, com 14 

pontos em nove jornadas dispu-
tadas.

O Moreirense que voltou a 
terminar uma partida com 10 
unidades, com a expulsão de 
Jeremy Antonisse, no segundo 
tempo. •

 © Moreirense FC

O clube vimaranense anun-
ciou que todos os associados 
com a quota 10 ou posterior 
poderão ver a partida. Já os 
bilhetes para o público em ge-
ral têm um custo de 25 euros 
para a bancada Central, um 
valor de 35 euros para a ban-
cada Cativa e custam 15 euros 
para a bancada topo.

Os vouchers podem ser le-
vantados na secretaria do 
Moreirense a partir desta ter-
ça-feira, entre as 10h00 e as 
12h00 e, da parte da tarde, 
das 14h30 às 19h00. As por-
tas do estádio Comendador 
Joaquim de Almeida Freitas 
abrem duas horas antes do 
início da partida. •

Os associados do Moreiren-
se Futebol Clube aprovaram 
este sábado, por unanimida-
de, em Assembleia Geral rea-
lizada no auditório do Estádio 
Comendador Joaquim de Al-
meida Freitas, as contas do 
Clube referente à época que 
terminou em 30 de junho de 
2023.

Nas contas agora aprovadas 
está refletido um resultado 

positivo de 704.808,11 euros.
Relativamente aos resulta-

dos da SAD, verificou-se, uma 
vez mais, um resultado positi-
vo, agora de 679.516,41 euros.

De destacar também, relati-
vamente à atividade do Mo-
reirense, a inexistência de dí-
vidas à Segurança Social e ao 
Estado, refere uma nota colo-
cada nas redes sociais do clu-
be de Moreira de Cónegos. •

Moreirense disponibiliza 
bilhetes para a receção ao 
Vitória

Sócios aprovam contas 
com resultado positivo de 
quase 705 mil euros

Vitória B “entra nos eixos” 
e vence Salgueiros por 3-1

O Vitória B recebeu e venceu o 
SC Salgueiros por 3-1 com uma 
boa exibição da equipa.

Na tarde deste sábado, dia 28, 
na pista de Atletismo Gémeos 
Casto, os vitorianos regressa-
ram à competição depois de 
duas semanas de paragem e 
fizeram-no da melhor forma, 
com uma boa exibição que re-
sultou numa clara vitória sobre 
a formação do Salgueiros. Nos 
últimos três jogos, os conquis-
tadores garantiram sete pontos.

Dénis Duarte, capitão da equi-
pa, deu o mote e aos seis minu-
tos de jogo subiu à área contrá-
ria e cabeceou para o primeiro 
da partida. O Salgueiros, no en-
tanto, chegaria ao golo do em-
pate logo a seguir, ao minuto 10, 
por Tiago Antunes. A primeira 
parte terminou empatada a um 
golo.

Os conquistadores entraram, 

no segundo tempo, determina-
dos a vencer a partida, e depois 
de três oportunidades flagrantes 
para se colocar de novo em van-
tagem, a equipa de Tozé Mendes 
chegou ao segundo golo. E com 
mais um central a destacar-se: 
Tounkara. O francês estreou-se 
na equipa B e fê-lo com um golo 
aos 75’.

Lumungo, que entrara no de-
correr da segunda parte, fechou 
o marcador em 3-1, já em perío-
do de descontos.

Depois desta vitória caseira, 
os conquistadores preparam-se 
agora para uma viagem a Avei-
ro, no dia 01 de novembro, onde 
irão medir forças com o Beira-
-Mar, na jornada 8. O jogo está 
marcado para as 17h00.

O Vitória B ocupa agora a 7ª 
posição da série B do Campeo-
nato de Portugal (de 14 equipas). 
O Beira Mar é 4º com 12. •

 ©  Vitória SC

O treinador do Vitória B falou 
acerca da boa forma da sua 
equipa nos últimos jogos e fez 
a projeção do jogo diante o 
Beira-Mar, nesta quarta-feira, 
dia 01 de novembro, em Avei-
ro.

O timoneiro espera “um jogo 
extremamente competente” 
frente ao emblema aveirense 
mas pretende continuar a boa 
fase do campeonato: “Temos 
de continuar o nosso caminho 
e amadurecer. Esta é a nossa 
primeira função: preparar os 
jogadores o mais rápido pos-

sível para quando o mister Ál-
varo Pacheco precisar deles, 
eles estarem disponíveis para 
jogarem na primeira liga”.

Tozé Mendes quer que os 
seus pupilos mantenham o 
bom trabalho: “Vamos de-
frontar uma equipa de grande 
valor e temos de continuar a 
trabalhar para estarmos bem 
no jogo. No início da época 
foi complicado atingir um de-
terminado patamar e não co-
meçámos bem mas acredito 
que iremos fazer um bom jogo 
diante do Beira-Mar”

Em relação ao último jogo, em 
que o Vitória venceu o Valada-
res, Tozé Mendes destacou a 
segunda parte “avassaladora” 
num jogo “consistente”. O trei-
nador vitoriano explicou que 
a sua equipa conseguiu “fazer 
três golos e tivemos oportuni-
dades claríssimas. Estamos a 
crescer e eu prefiro um cres-
cimento bem sustentado, se 
calhar mais devagar do que 
aquilo que as pessoas gosta-
riam mas temos de criar bases 
sólidas naquilo que é o nosso 
modelo de jogo”, vincou. •

Tozé Mendes: “Temos de continuar o nosso 
caminho e amadurecer”

 ©  Vitória SC
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Pevidém triunfa no regresso a casa 
e mantém-se no topo
Os cavaleiros de São Jorge conquistaram os três pontos diante o Dumiense por 2-1, no jogo que marcou o regresso a casa.
A equipa forasteira começou 
em vantagem na partida, com 
um golo de Joel Marques à 
meia hora de jogo. Mas a equi-
pa orientada por André Brito foi 
capaz de consomar a reviravol-
ta através dos golos de Tiago 
Ronaldo aos 35 minutos e de 
Rashid, à passagem do minuto 
54.
Com esta vitória, o Pevidém 
mantém-se no topo da Série 
A do Campeonato de Portugal 
com 15 pontos, os mesmos que 
o Camacha.
O Sandinenses venceu na visi-
ta ao Mirandela com dois golos 
sem resposta. Os vimaranenses 
marcaram o primeiro golo aos 
18 minutos, através de Bahia. 
A vitória ficou garantida na se-
gunda parte, com um golo de 
Juninho aos 58 minutos.  Desta 
forma, os azuis e brancos sal-
taram para o sexto lugar da ta-
bela, com dez pontos somados.
O Brito cedeu um empate sem 
golos na receção ao Monta-
legre e conquistou mais um 
ponto rumo ao objetivo. Os co-
mandados por André Anastácio 
subiram para o 12.º posto da 
competição, com seis pontos 
conquistados.

Divisão Pró-
Nacional AF Braga
O Ponte empatou a zero frente 
ao Cabreiros na décima jorna-
da da competição. Os azuis e 
brancos estão no quarto lugar 
da tabela classificativa, com 18 
pontos somados. O Desportivo 
de Ronfe também garantiu um 
empate diante o Amares, em 
casa, a duas bolas. Rui Pinto e 
Pedro Ferreira foram os autores 
dos golos.
O Selho perdeu em casa com o 
Santa Maria por 4-2 e desceu 
ao 15.º posto. Diogo Ribeiro e 
Pedro Garcia faturaram para a 
equipa treinada por Stephane 
Varela, mas os visitantes ga-
rantiram a vitória. O Berço saiu 
derrotado por 2-0 do reduto do 
Celeirós e caiu para a 14.ª posi-
ção, com 11 pontos.

Série B Divisão de 
Honra AF Braga
O Torcatense goleou o Mosteiro 
por 4-0 e está no segundo lu-
gar da Série B, com 17 pontos 
somados. À frente só está o Ce-
loricense, com mais um ponto. 
Nené, César, Pedro Rui e Sau 
deram a vitória à equipa das 
torres.
O Santiago Mascotelos rece-
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beu e venceu o Arões com dois 
golos sem resposta. A equipa 
orientada por André Pereira 
marcou por intermédio de Rui-
zinho e Fernando Marques. O 
Briteiros S. Estêvão venceu no 
terreno do São Cosme por 3-0 
e encontra-se no oitavo lugar 
da competição, com 13 pontos 
arrecadados. Os golos de Dedé, 
Rafinha e Manel valeram os três 
pontos aos vimaranenses.
O Taipas empatou em Guilho-
frei 1-1 e fica no quarto lugar, 
com 14 pontos. Filipe Menezes 
foi o autor do golo. O Serzedelo 
perdeu na receção ao São Paio 
por 3-2 e mantém-se no penúl-
timo lugar da classificação, sem 
conhecer o sabor da vitória. O 
Urgezes foi até Santa Eulália 
empatar a uma bola e chegou 
aos seis pontos conquistados 
na temporada, mantendo-se no 
14.º lugar.

Série C 1.ª divisão 
AF Braga
O Campelos recebeu e venceu 
o Gonça por 1-0 em dérbi. O 
golo solitário de Cartuxo valeu 
os três pontos para a equipa 
orientada por Ziad, que é líder 
com 11 pontos. O Longos garan-
tiu a primeira vitória da época 
frente ao Maria da Fonte B, por 
1-0, com golo de Freitas.
Em mais um dérbi, o Prazins 
e Corvite empatou sem golos 
com o Ases St. Eufémia. Assim, 
o Prazins e Corvite fica no se-
gundo posto, com menos um 
ponto que o Campelos. Já o Ases 

St. Eufémia, está na quinta po-
sição. O Castelões foi goleado 
por 7-0 na visita ao Serzedelo 
e ainda não garantiu qualquer 
ponto, mantendo-se no último 
lugar.
O São Cristóvão saiu derrotado 
por 2-1 do terreno do Emilianos 
e está no sétimo lugar da Série 
C, com nove pontos somados. O 
Souto e Gondomar chegou ao 
primeiro triunfo da temporada, 
contra o Sobreposta, por 2-1.

Série E 1.ª divisão 
AF Braga
O Airão impos a primeira derro-
ta ao Aldão, vencendo por 2-1. 
Gonçalo Machado e Vitor Mo-
rais deram a vitória ao Airão. 
Do outro lado, o golo de Paulo 
Marinho não chegou para evitar 
a derrota. O Polvoreira ganhou 
na receção ao Abação pela 
margem mínima e subiu ao se-
gundo lugar da Série E. O Ronfe 
B venceu o Santa Eulália B, por 
2-1, em Vizela, e encontra-se na 
quarta posição. Tiago Silva e Ri-
cardo Veloso deram a vitória à 
turma ronfense.
O Tabuadelo triunfou por 2-1 
com o Montesinhos com golos 
de Joaquim Lopes e João Men-
des, perto do final do jogo. O 
Gémeos recebeu e venceu o 
Nespereira por 2-1, com golos 
de André Machado e Marcelo 
Oliveira. Leandrinho resolveu 
para o Nespereira, mas não 
chegou para evitar o desaire. 
Assim , o Gémeos chega à pri-
meira vitória da temporada. Por 

outro lado, o Nespereira ain-
da não foi capaz de pontuar e 
encontra-se no último lugar da 
Série E.

Futebol Popular de 
Guimarães

O Infantas deslocou-se até 
Calvos e venceu por 1-0, com 
golo de Tiago Parreko. Serzedo 
e Matamá empataram a uma 
bola. O São Faustino venceu 
na visita ao Atães por 3-2. Já o 
Mais Polvoreira goleou o Atlé-
tico da Costa por 4-1. •

Manu Fernandes assume 
comando do Gémeos

Manu Fernandes tem 27 
anos, é licenciado em des-
porto e conta com o Curso 
de treinadores de Futebol 
UEFA "C" - Grau I.

Manu Fernandes, que as-
sumiu a 03 de outubro o co-
mando técnico do Atlético 
Clube da Costa, que disputa 
o campeonato da Associa-
ção de Futebol Popular de 
Guimarães, aceitou o convite 
do Grupo Desportivo de Gé-

meos para treinar a equipa 
da 1ª Divisão da AF Braga.

Manu Fernandes vai ocu-
par o lugar de Paulo Barbosa 
que deixou o Gémeos após 
a primeira vitória da época, 
frente ao Nespereira, num 
encontro que a sua formação 
venceu por 2-1.

Depois da desvinculação 
amigável ao Atlético Clube 
da Costa, o jovem técnico 
abraça um novo desafio. •

 ©  Atlético da Costa



Andebol: Conquistadores impõem-se no 
terreno do Belenenses

Eduardo Leite e Alexandre 
Leite convocados para as 
seleções

A formação vitoriana deslo-
cou-se este sábado a Lisboa e 
no terreno do Belenenses ven-
ceu a partida por 25-28.

A equipa treinada por Eduardo 
Fernandes está em crescendo e 
entrou determinada nesta par-
tida, da jornada 10 do Campeo-
nato Placard Andebol I, dispu-
tada no pavilhão Acácio Rosa.

Os vitorianos mantiveram o 
controlo do jogo e ao intervalo 

venciam por 14-10 a equipa de 
Belém.

No segundo tempo, os con-
quistadores mantiveram a 
mesma intensidade e foram fe-
lizes, acabando por conquistar 
um importante triunfo diante 
de um adversário direto nas 
ambições na primeira divisão.

O Vitória ocupa agora a 8ª po-
sição com 16 pontos conquista-
dos, enquanto que o Belenen-

ses é 7º com 17. O Campeonato 
é liderado pelo Sporting, com 
30 pontos, e o FC Porto é se-
gundo, com 26 e menos um 
jogo, frente ao Marítimo, agen-
dado para este domingo às 
16h00.

Na próxima jornada, o Vitó-
ria recebe o Póvoa AC, num 
encontro marcado para 11 de 
novembro pelas 15h00 no Pa-
vilhão Unidade Vimaranense. •
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Francisca Jorge sagra-se 
campeã de pares do W60 de 
Glasgow
A tenista vimaranense Francisca Jorge conquista pela segunda vez um torneio 
desta categoria. Em 2022 venceu, ao lado da brasileira Ingrid Gamarra Martins, 
o W60 do Rio de Janeiro.

Este é o 24.º título de pares da 
sua carreira e sétimo da tempo-
rada, o que reforça o estatuto de 
melhor jogadora portuguesa da 
história nesta variante.

A conquista em Glasgow só 
é suplantada pela vitória no 
W60+H de Caldas da Rainha, ao 

lado da irmã Matilde Jorge, em 
setembro passado.

No ITF W60 de Glasgow, pela 
primeira vez Francisca Jorge 
teve ao lado a escocesa Maia 
Lumsden, mas isso não as im-
pediu de vencerem categorica-
mente, na final disputada neste 

sábado, dia 28, a britânica Freya 
Christie e a australiana Olivia 
Gadeck por  6-3 e 6-1.

Francisca Jorge é número um 
nacional em singulares, ocupan-
do a 263.ª posição no ranking 
WTA, e em pares é número 134 
mundial. •

Eduardo Leite está entre os 17 
eleitos pelo selecionador para o 
estágio de Portugal, que decor-
re entre 30 de outubro e 04 de 
novembro. A equipa das quinas, 
sub-20, vai defrontar a seleção 
alemã por duas ocasiões: primei-
ro no dia 03 de novembro, pelas 
19h30, e também no dia seguin-
te, às 16h00.

O estágio será feito no Alentejo 
e as duas partidas realizar-se-ão 

no Pavilhão Municipal de Serpa.
Alexandre Leite foi também 

convocado para a seleção nacio-
nal sub-16. 

Alexandre Leite, atleta do Xico 
Andebol, está entre os 16 convo-
cados para a realização de um 
estágio de uma semana em Espi-
nho, na Nave Polivalente de Espi-
nho. A sessão decorrerá entre 30 
de outubro e 03 de novembro. •

© Direitos Reservados

O conjunto de Pedro Correia 
empatou este sábado, no ter-
reno do Sanjoanense, por 27-
27, em jogo da sétima jornada 
da Divisão de Honra.

No pavilhão Municipal das 
Travessas, num jogo difícil,  o 
Xico Andebol entrou mal per-
mitindo ao adversário contro-
lar a partida até meio da pri-
meira parte.

Depois de recuperar terreno 
e de entrar de novo no jogo, 
na segunda metade, a forma-
ção vimaranense foi superior, 
tendo mesmo oportunidade 
clara de ganhar “mas infeliz-
mente não fomos eficazes no 
final do jogo”, contou Pedro 
Correia, o técnico do Xico.

“Fica o empate. Ainda assim 

tivemos uma grande atitude e 
mostramos o nosso carácter 
perante toda a adversidade,” 
acrescentou aos canais do 
clube.

Apesar do empate o Xico 
mantém-se na liderança da 
Divisão de Honra, com 16 pon-
tos em 7 jogos. Na segunda 
posição surge o Nazaré Dom 
Fuas com os mesmos pontos 
mas menos um jogo, e o Boa 
Hora, com menos dois pon-
tos em seis jogos disputados. 
Equipas que disputarão o jogo 
em atraso no próximo dia 05 
de novembro.

No dia 11 de novembro, pelas 
18h00, o Xico Andebol recebe 
o Almada para a 8ª jornada do 
campeonato. •

Xico Andebol empata a 27 
no terreno da Sanjoanense

©  Vitória SC

© Direitos Reservados

© Xico Andebol

© Raquetc
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Voleibol do Vitória implacável 
no arranque do campeonato
O voleibol vitoriano continua invencível na prova masculina e feminina. A turma de Nuno Pereira venceu por duas vezes neste fim de 
semana. Já a equipa feminina garantiu mais uma vitória.

A equipa masculina do Vitória 
começou o fim de semana vi-
torioso ao triunfar diante o VC 
Viana por 3-0, com parciais de 
19-25, 25-27 e 21-25.
Os conquistadores assumiram 
as rédeas do centro desde os 
momentos iniciais. Depois de 
um set totalmente dominado 
pelo Vitória, o Viana conseguiu 
impor o equilíbrio na partida, 
mas a equipa orientada por 
Nuno Pereira conseguiu sair por 
cima. No último set, o adver-
sário voltou a tentar impor-se 
frente ao Vitória, mas o clube 
do rei foi capaz de se superio-
rizar.
No segundo jogo do fim de se-
mana, o Vitória venceu o SC 
Espinho por 3-1 com parciais 
de 26-24, 25-16, 20-25 e 25-23. 
Assim, os conquistadores con-
tinuam nos lugares cimeiros da 
classificação.
Num encontro histórico realiza-
do em Guimarães, o equilíbrio 
foi predominante. Depois de 
um set bastante disputado, os 
comandados por Nuno Pereira 
conseguiram vencer o segun-
do de forma mais tranquila. No 
terceiro set, o Espinho levou a 
melhor. No último set, a equi-
pa forasteira entrou com tudo, 
mas o clube do rei acabou por 
conseguir sentir o sabor da vi-
tória mais uma vez. Nos dois 
jogos, Johan Gruvaeus esteve 
em destaque. Primeiro, frente 
ao VC Viana marcou 22 pontos, 
e com o SC Espinho registou 19 
pontos.
No próximo fim de semana, o 
Vitória recebe o Leixões. A par-
tida realiza-se na próxima sex-
ta-feira, às 20h30, com trans-
missão na SPORTTV.

I Divisão Voleibol 
Feminino
As conquistadoras garantiram 
o quarto triunfo do campeona-
to, desta vez frente ao Clube 
Kairós, nos Açores, por 3-1. A vi-
tória foi garantida com parciais 
de 20-25, 25-20, 18-25 e 19-25.
A equipa orientada por Hélder 
Andrade entrou a vencer no 
primeiro set, mas as açorianas 
conseguiram empatar a partida. 
Já nos dois últimos sets, as vi-
torianas foram superiores e ga-
rantiram a vitória. Em destaque 
esteve Margarida Maia, com 21 
pontos somados.
O Vitória volta a jogar nesta 
quarta-feira, dia 01 de novem-
bro, às 16h00, no terreno do 
Leixões SC.

1 Divisão 
Basquetebol
Os conquistadores venceram 
na receção ao SC Lusitânia por 
75-70 e consomaram o terceiro 
triunfo seguido no campeona-
to. No segundo embate entre 
os dois emblemas nesta épo-
ca, o jogo mostrou ser bastante 
equilibrado, onde apenas um 
triplo em cima da buzina per-
mitiu à turma açoriana sair por 
cima ao intervalo.
No segundo tempo, o Lusitânia 
entrou melhor, mas os vitoria-
nos foram capazes de conso-
mar a reviravolta no marcador. 
Nos últimos 15 minutos, a equi-
pa de Miguel Miranda marcou 
33 pontos e conseguiu a vitória.
Na próxima jornada, o Vitória 
defronta o FC Porto, no Dragão 
Arena.

I Divisão Polo 
Aquático
A equipa treinada por Vitor Ma-
cedo perdeu diante o CF Por-
tuense por 10-12. Depois da 
Challenger Cup, os conquista-
dores perderam no regresso ao 
campeonato.
O adversário conseguiu ser su-
perior desde o primeiro perío-
do, fechando-o a vencer por 2-1. 
Ao intervalo, o Portuense saiu 
a vencer. Na segunda parte, o 
Vitória viu-se em desvantagem 
por cinco golos, tentou de tudo 
para consomar a reviravolta, 
mas acabou por perder.
Os vitorianos voltam às braça-
das a 11 de novembro, coma vi-
sita ao Sporting.

III Divisão Hóquei 
em Patins
O CART venceu por 4-1 na visita 
ao Riba d´Ave e subiu ao nono 
lugar da tabela classificativa. 
Os vimaranenses marcaram 
primeiro, por Afonso Pereira, e 
os tirsenses conseguiram o em-
pate ao abrir o segundo tempo. 
O CART provou ser superior e 
os golos de  Rodrigo Ferreira, 
Alberto Martinho e Pedro Nuno 
Batista garantiram a vitória.
O CART recebe o ED Viana na 
próxima jornada, disputada 
nesta quarta-feira, dia 01 de no-
vembro, pelas 18h30.

Série B 
Campeonato 
Interditrital Futsal
Os Piratas de Creixomil foram 
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golear por 2-7 o PAJEG e fica no 
terceiro lugar da classificação, 
com 12 pontos. A JUNI venceu 
por 4-0 diante o AST Futsal e 
encontra-se na segunda posi-
ção, também com 12 pontos. 

No topo da tabela encontra-se 
o ACR Lordelo, que triunfou 5-1 
diante o Souto e Gondomar o 
Lokomotiv de Gondar foi golea-
do por 8-0 no reduto do Con-
tacto Futsal. •

© Vitória SC © Vitória SC

Alberto Costa recebe 
Prémio de Mérito 
Desportivo 2023

O treinador de kickboxing 
do Vitória recebeu este título 
pelo trabalho desenvolvido 
ao serviço da seleção nacio-
nal de Muaythai, durante os 
European Games 2023.

Alberto Costa foi homena-
geado devido aos resultados 
obtidos pelos atletas Gonça-
lo Noites e Matilde Rodrigues 

na competição europeia, en-
quanto selecionador nacio-
nal de muaythai.

O prémio foi entregue pelo 
Instituto Português do Des-
porto e Juventude no Teatro 
Thalia, em Lisboa. Foram 
ainda atribuídos mais de 
uma centena de distinções a 
outras entidades. •

Judocas vitorianos 
apuram-se para o 
Campeonato Nacional 

Decorreu no Pavilhão Muni-
cipal de Valença o Campeo-
nato de Judo da Zona Norte. 
Em seniores, o judo do Vitó-
ria esteve em competição

Os atletas Francisco vitoria-
nos Gomes (-66kg) e Gilber-
to Pereira (-81kg) estiveram 
em destaque e alcançaram 
o apuramento para o Cam-

peonato Nacional do escalão 
que decorrerá a 11 de novem-
bro, em Lisboa.

Também em destaque na 
competição, esteve Alexan-
dre Pereira, atleta do Vitória, 
que despiu o fato de judo 
para exercer as funções de 
árbitro na competição. •
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Mucho Flow decorre no 
berço entre 02 e 04 de 
novembro
Várias salas de espetáculos, espalhadas pela cidade, servirão de palco aos 
artistas do cartaz.

© Direitos Reservados

Cecília Lages apresenta livro sobre o bordado 
de Guimarães na Loja Oficina

O Mucho Flow regressa em 2023 
para assinalar uma meta memo-
rável: a 10.ª edição do festival e 
uma década de descobertas mu-
sicais. O cartaz, por isso mesmo, 
promete “elevar à potência da 
casa das dezenas os produtores, 
as bandas, os performers e DJs 
que irão marcar presença regular 
nos nossos streams e nas nossas 
coleções”, explica a organização.

Depois das primeiras confirma-
ções para o festival, a organização 
confirmou a atuação de Abyss X, 
Aïsha Devi, Atavic Forest live AV 

com Jonathan Uliel Saldanha + 
LSRU, Emma dj, Evian Christ, Evita 
Manji, King Kami, LCY, Lucinda 
Chua, Lunch Money Life, Miguel 
Pedro, pablopablo e Tormenta.

Amnesia Scanner, Bengal Che-
micals, Contour, Daniel Blumberg, 
Lynce, Heith, Lankum, Lost Girls, 
Miguel Pedro, OK Williams e Teryl 
Kaiz foram as primeiras confir-
mações da 10. ª edição do Mucho 
Flow, que volta a estrear uma 
série de artistas no nosso país

O festival de descoberta musical 
retorna a Guimarães nos dias 2, 3 

e 4 de novembro para mais uma 
dose especial de presente-futuro 
musical com as mais prementes 
expressões das cenas eletrónica, 
pop, experimental e tudo o que 
possa habitar entre estes vetores. 
O Mucho Flow regressará, tam-
bém, ao formato multi-venue, em 
que várias salas de espetáculos, 
espalhadas pela cidade, servirão 
de palco aos artistas do cartaz, 
desdobrando a descoberta de 
novas tendências numa redes-
coberta de Guimarães e dos seus 
equipamentos culturais. •

Sofia Escobar: 
“Regresso à cidade mais 
bonita do mundo”

A artista vimaranense vai 
atuar na Igreja Nossa Senhora 
da Conceição, pelas 21h30 do 
dia 09 de dezembro, num con-
certo de angariação de fundos.

Sofia Escobar expressou que 
“vai dar um concerto muito es-
pecial” em Guimarães, no seu 
“regresso à cidade mais bonita 
do mundo.” Além de ser um 
“regresso às raízes”, a soprano 
vimaranense considera um 
concerto especial por se tratar 
“de uma boa causa”, apelando 
aos vimaranenses para se 
“juntarem a nós.”

A artista atuará na cidade 
berço para um concerto de 
angariação de fundos para o 
restauro da Capela de Nossa 
Senhora da Conceição, espaço 
que remonta ao século XVI. 

Nesse concerto, Sofia Escobar 
estará acompanhada por um 
quarteto de cordas, sopros e 
banda e vai apresentar tema 
como “É o momento”, “Agarra 
o sol”, “Para a vida”, “Think of 
me” e “Over the Rainbow”, 
entre outros.

Os bilhetes já se encontram 
à venda, havendo a possibili-
dade de o comprador acres-
centar um contributo adicional 
para as obras de conservação 
e restauro da Capela de Nossa 
Senhora da Conceição. Os 
ingressos podem ser adquiri-
dos nas bilheteiras do Centro 
Cultural Vila Flor, Plataforma 
das Artes e da Criatividade, 
Casa da Memória, Loja Oficina 
(Rua da Rainha) e Multiusos de 
Guimarães. •

© Sofia Escobar

A apresentação do livro "O 
Traço e a Linha" realizou-se na 
Loja Oficina, no sábado, dia 28 de 
outubro. Esta publicação propõe 
uma visa contemporânea ao 
bordado de Guimarães.

A ilustradora e designer Cecília 
Lages, apresenta, assim, o 
resultado da sua aproximação 
ao Bordado de Guimarães, no 
qual desconstrói as composições 
gráficas do bordado, propondo 
novas possibilidades de criação.

A publicação “promove a cons-
trução de um novo olhar sobre 
a forma de compor o bordado e 
de pensar o seu desenho”, onde 
é feito “uma reflexão sobre um 

processo de trabalho criativo que, 
quando sistematizado e traduzi-
do graficamente, pode tornar-se 
numa ferramenta de trabalho 
acessível a todos, promovendo a 
inovação pelo desenho e a criati-
vidade individual sem desvirtuar 
o que é distintivo e único do 
Bordado de Guimarães.”

Sobre o livro, Cecília Lages 
explica que o bordado de Gui-
marães, “apesar de ter sofrido 
várias transformações ao longo 
do tempo, reúne, atualmente, um 
conjunto de características que 
o tornam único e reconhecível 
e por isso também caracteriza-
dor do território de Guimarães 

“Se, por um lado, a inovação é 
necessária para ir de encontro a 
outros lugares e usos, por outro, 
até onde pode ir essa inovação 
sem que o bordado perca as suas 
características identitárias?”

A ilustradora desenvolveu este 
trabalho no âmbito da Bolsa 
de Incentivo à Criação Mudan-
ça e Intervenção Criativa em 
Artesanato (MICA) promovida 
pel’A Oficina, que apoia projetos 
artísticos em torno das técnicas 
de execução das artes ancestrais 
vimaranenses, dando lugar à 
inovação e pensamento sobre o 
lugar do artesanato na atualida-
de. •
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Celebrizada pelas inigualáveis can-
jas de galinha, no largo da Oliveira, 
em Guimarães, Dona Mariquinhas, 
está documentada, que trabalhou 
como cozinheira em casas exigen-
tes na elaboração gastronómica 
de qualidade. Nesses lugares de 
casas burguesas, conservadores 
dos genuínos sabores à boa ma-
neira minhota, a gastronomia es-
panhola, francesa ou italiana, fica-
vam à porta, não tinham lugar na 
sua cozinha tradicional.
Dona Mariquinhas, nunca foi em 
modas, nunca cedeu até ao fim 
dos seus dias, a comer frango do 
aviário, peixe congelado, aos ce-
viches e risotos até às espumas 
cheias de nada.
Ensinou todos os seus conheci-
mentos à sua filha Aninhas, que 
lhe seguiu os passos.
O fogão a lenha mantinha-se qua-
se 24h aceso, pronto a cozinhar 
refeições rotineiras do dia a dia, ou 
mais elaboradas, os petiscos, num 
serviço sem etiquetas, mas com 
sabor excecional. 
Infelizmente, em Portugal, são 
cada vez mais raros, os locais 
onde se come com serviço de 
mesa esmerado de acolhimento e 
proximidade, do saber e dizer, dig-
nos de registo.
Nas suas ementas constavam; 
rojões, papas de sarrabulho, fran-
go do que pica no chão, lombo 
de porco ou vitela, febras, coelho, 

sempre bem acompanhadas de 
arroz, batatas e legumes da épo-
ca. O bacalhau tinha um tratamen-
to bem especial; cozido, assado no 
forno, grelhado, à Gomes de Sá, à 
Narcisa, frito em azeite, em boli-
nhos, raia, enguias, bucho rechea-
do, chispes, enchidos, fígado, mão 
de vaca e lampreia no seu tempo. 
Gostava muito de acompanhar 
com os seus pratos arroz malan-
drinho.
As canjas, abordadas em cróni-
cas anteriores, uma especialida-
de muito peculiar, fizeram delirar 
quem conheceu e presenciou as 
suas habilidades.
Um belo dia um casal de turistas 
entrou para almoçar, pediu baca-
lhau cozido. Dona Aninhas Miran-
da, filha da Mariquinhas, aperce-
bendo-se que o galheteiro não 
estava a ser utilizado, dirigiu-se à 
mesa, e, gesticulando, em “bom 
português”, misturou azeite, vina-
gre com alho picado e pimenta, 
vertendo um pouco em cada um 
dos pratos. A reação do casal en-
cheu-se de felicidade aprovando a 
sua ação de carinho e de saber.
Aninhas Miranda, encerrou o seu 
estaminé no final dos anos oitenta 
e com ela um enorme legado de 
boa gastronomia tradicional, re-
gional e vimaranense.

Bom apetite!
Um abraço gastronómico.

Envie as suas sujestões para: leitor@maisguimaraes.pt

1º Festival dos Caldos, Sopas 
e Papas em Guimarães

Portugal à mesa com
Mário MoreiraMário Moreira
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Homenagem á casa Miranda



A CERCIGUI – Cooperativa de 
Educação e Reabilitação de Ci-
dadãos com Incapacidades de 
Guimarães, convida toda a co-
munidade a aparecer no Insti-
tuto de Design de Guimarães 
(IDEGUI) para participar numa 
grande festa que marca o en-
cerramento do projeto “ Trilo-
gia Inclusiva”, promovido pela 
CERCIGUI e Co- financiado pelo 
Instituto Nacional para a Rea-
bilitação (INR) que conta como 

parceiros, o Município de Guima-
rães, a Plataforma Madre Teresa 
de Calcutá e a Direção Regional 
da FNA.

Durante os meses, de julho a 
outubro foram distribuídos nas 
várias instituições/associações/
agrupamentos escutistas e es-
colares, juntas de freguesia do 
concelho, milhares de lenços - 
símbolo identitário do escutis-
mo nos quais foram projetadas 
mensagens alusivas aos direitos 

das pessoas com deficiência,  
através de desenhos, escrita, 
pintura ou qualquer outra forma 
criativa.

Esta viagem pela inclusão, foi 
mobilizada por um grupo de jo-
vens com deficiência, acompa-
nhados por técnicos  – ativistas 
da inclusão em toda a comu-
nidade e percursores de uma 
mensagem alusiva aos seus di-
reitos.

A grande festa no IDEGUI, é 

o culminar desta grande via-
gem que percorreu dezenas de 
instituições de Guimarães, de 
onde foram recolhidos os mi-
lhares de lenços que simbolizam 
esta grande viagem /périplo e a 
aproximação da CERCIGUI com 
a comunidade na promoção e 
defesa intransigente dos direi-
tos das pessoas com deficiência.

Será um dia repleto de ativida-
des com a animação a cargo do 
artista vimaranense Zé Amaro. •

MAIS SAL SALGADO ALMEIDA

Indique a sua intenção de receber o jornal para o endereço:
leitor@maisguimaraes.pt

RECEBA O JORNAL POR EMAIL

maisguimaraes.pt

Trilogia Inclusiva 
dia 04 de 
novembro 
no Instituto 
de Design de 
Guimarães

Pontos de Vista Teleférico

Última

Obras no centro 
das Taipas

Vitória SC

A estreia de Álvaro  Pereira no 
estádio D. Afonso Henriques não 

podia ter corrido melhor. Uma 
vitória por 5-0 diante do Chaves   

e uma boa exibição da  equipa 
elevam a moral dos vitorianos e a 

confiança numa boa época. 

Foi prorrogado por mais 60 dias 
o prazo para o fim das obras de 

requalificação do centro cívico das 
Taipas.  Moradores e comerciantes 
desesperam e a muita chuva das 
últimas semanas piorou a vida de 
todos no centro da vila taipense.
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